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       O CN faz uma incursão pelo bairro que 
vai além das manchetes policiais; gente honesta, que luta dia-a-dia por uma vida melhor foi o 
que nossa reportagem encontrou no loteamento Jardim Santa Cruz
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Prorrogadas inscrições 
para concurso da prefeitura

CANOiNHAS

Observações do Ministério Público levaram a organização 
do concurso da prefeitura de Canoinhas a prorrogar o prazo 
de inscrições até 22 de fevereiro. Até ontem, quando deve-

ria encerrar o período de inscrições, mais de três mil pes-
soas haviam efetuado inscrição. A maioria é de mulheres à 
procura dos cargos de servente.

Acusado de aliciar 
menores é preso 
no centro
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CANOiNHAS

EUCATEX

nÃO À ViOLÊnCia

PPT flagra prática 
do jogo do bicho
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TrÊS BArrAS

Lages está 
fora do páreo
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A informação é do gerente 
de Desenvolvimento Susten-
tável da SDR Canoinhas Hilário 
Damaso
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Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Durante esta semana as boas energias fluem em 
benefício da busca pelo autoconhecimento. Você 
estará mais reflexivo e pensando bastante sobre 
a qualidade de sua vida. É chegado o momento 

de rever sua forma de lidar com os valores materiais. Evite gastar 
além do seu orçamento.

Não reclame da sorte, da vida, das coisas e das 
oportunidades que você deixou escapar! Agora é hora 
de colocar os pés no chão e pisar bem forte. Comece 
a trabalhar para mudar sua vida, seja mais construtivo 

e atue em concordância com ás energias criativas do universo. Não 
espere para agir. Estabeleça objetivos, reveja suas metas, abra-se 
para novos contatos e novas amizades... e um novo amor.

Esta é uma semana de boas vibrações para o amor 
e para as relações sociais. Não permita que pessoas 
negativas destruam a sua paz de espirito. Aposte na 
sua sensualidade, no seu charme e no seu poder de 

conquista. Para quem está a só: estão surgindo novas energias na 
vida amorosa dos contatos sociais. 

Esta é uma semana harmoniosa, mas pequenos con-
tratempos podem interferir em sua vida amorosa e 
familiar. Supere isso com o diálogo. Sintonize-se com 
a sua voz interior, aprenda a seguir o seu coração e 

não tenha medo de lutar pelos objetivos. Para vencer a inveja e as 
pessoas negativas trabalhe o perdão e a oração nesta semana.

A energia da semana favorece a expansão social. 
Novos contatos, amigos e também novos conhe-
cimentos abrem seus caminhos. As boas vibrações 
impulsionam sua vida amorosa. Cuide para não 

gastar mais do que o necessário nem assumir compromissos finan-
ceiros durante a semana. 

Esteja atento para as oportunidades que surgem 
durante esta semana. Antigas idéias e projetos 
voltam a fazer parte de sua vida com intensidade 
e impulso necessários para tornarem-se concretos. 

Faça as coisas em silêncio. Evite comentar sobre sua vida pessoal 
no ambiente de trabalho.

Algumas decepções em família precisarão ser dige-
ridas durante esta semana. É chegado o momento 
de trabalhar o perdão e a compreensão para superar 
essa fase de agitação e vencer os desafios. Preste 

atenção em seus pontos negativos e comece a pensar em modificá-
los. Fique mais atento às atitudes que toma; você perceberá que 
culpa as pessoas por seus próprio erros. 

Não desperdice seu precioso tempo batendo semprena 
mesma tecla, quando nada mais pode ser feito. Aceite 
as mudanças que estão ocorrendo na sua relação ou 
vida amorosa. Tudo que é velho e desgastado deve ser 

descartado para dar lugar às novas energias. Esta é uma semana fa-
vorável para o amor e para lidar com pessoas interessantes e atraentes. 
É hora de abrir-se mais e de deixar seus sentimentos fluirem. 

A vida lhe dá todas as oportunidades para ser feliz. 
Se não se sente feliz é porque não está sabendo 
fazer bom uso da energias que o universo está, 
incansavelmente, lhe direcionando. Abra os olhos 

para as mudanças!  Não exija demais de si mesmo; há momentos na 
vida em que é preciso ser humilde e recomeçar do zero se necessário. 

Algumas contrariedades no ambiente doméstico e 
familiar poderão lhe tirar do sério. Tenha cuidado para 
que pequenas coisas se tornem grandes porblemas e 
possíveis perdas. Há momentos em que o silêncio, a 

prudência ou mesmo um afastamento provisório são necessários até 
que a poeira se assente. O contato com a natureza o ajudará a relaxar 
e equilibrar as suas energias. Boa semana para o amor.

Quando você aprender a confiar mais e si mesmo 
encontrará o sentido da sua vida. A energia da se-
mana ajuda a pensar e a mostrar a você uma nova 
realidade. Mudanças podem ser aguardadas para 

o amor, trabalho, família e projetos pessoais, mas a maior delas 
será a que ocorrerá por conta da descoberta de si mesmo. Preste 
atenção nos sinais!

Peixes de 22/2 a 20/3
Não permita que pessoas negativas destruam ou 
interfioram em seus sonhos e projetos. Preste aten-
ção em todos que estão à sua volta e não se deixe 
enganar. Afaste-se definitivamente dos interesseiros e 

oportunistas. Em família você deverá ser mais cauteloso e paciente. 
Nem sempre as coisas têm que ser do seu jeito. Dê mais atenção ao 
lado espiritual; não descuide de orações e não deixe de ouvir a sua 
intuição durante a semana.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

O MAESTRO

CARNAVAL
Nas asas da inspiração
Voam as emoções encantadas
Em ritmos cantam a história
De uma forma muito animada.

Misturam-se o mito e o pecado
Animando a noite agitada
E o libidinoso desejo
Ascende na madrugada.

É uma paz rebelde em guerra
Na terra que criou a balada
Deflorantes pétalas da juventude
Corrompem-se desarvoradas.

A alegoria é colírio para os olhos
Na arte que faz a alma extasiada
Inundando com desejos ocultos
A orgia das bebidas destiladas.

A alma chega a sair a esmo
Numa loucura emocionada
Naufragam no efeito feiticeiro
A juventude alcoolizada.

As drogas ganham vazão
Com a ação descontrolada
Convite pra visitar o inferno
Termo de toda jornada.

Sexta-feira: 
A chuva pode ser mais intensa e 

volumosa no Alto-Vale do Itajaí, Grande 
Florianópolis e especialmente no Litoral 
Norte do Estado devido ao deslocamento 
do sistema de baixa pressão pelo Litoral 
Sul do Brasil. Temperatura amena devido 
a chuva e cobertura de nuvens. Ventos 
sudeste a nordeste, fracos a moderados 
com rajadas. 

Sábado e domingo
A intensidade da chuva diminui e o 

tempo apresenta período de melhoria. 
Temperatura amena. Ventos de sudeste 
a nordeste, fracos a moderados com 
rajadas. 

HOJE:
Mínima: 17ºC  
Máxima: 31ºC

AMANHÃ:
Mínima: 16ºC  
Máxima: 31ºC

Uma grande parte do povo de 
Canoinhas e municípios vizinhos as-
sistiram os austríacos conhecidos 
como ex-prefeitos, vice-prefeitos e 
vereadores, os quais formaram um 
conjunto musical que se apresentou na 
terça-feira, 29, no salão de eventos da 
Igreja Matriz Cristo Rei às 20 horas. Aí 
despertou a função do maestro. Como 
estamos próximo do tempo quaresmal 
contemplamos esse grande maestro. 
Vamos refletindo o que vem a seguir.

Eu era músico lá no céu e vim para 
ensinar a música da paz aqui na Terra. 
O mundo ouviu a minha primeira melo-
dia na noite em que nasci: foi a canção 
da boa nova. Durante a minha infância 
já sonhava com uma orquestra, pois 
tocava para sábios e doutores e eles 
ficavam admirados com o meu talento. 
Fui crescendo, até que formei minha 
orquestra com doze músicos que antes 
eram pescadores, cobradores de im-
postos, carpinteiros, e eles aprenderam 
a tocar comigo, pois minhas canções 
são reveladas aos pequenos. Com o 

Desejo Proibido
Semana de 4 a 9 de 

fevereiro
Laura, Miguel e Henrique se mobilizam 
para encontrar Ana. A despeito de todos 
os esforços do casal, quem, enfim, acha 
a mulher é Henrique. O mau-caráter a 
encontra em uma das várias galerias 

da gruta. Antes disso, Chico, cheio de culpa por seu relacionamento 
com Raquel, vai se confessar com padre Inácio e acaba revelando 
que mantém Ana em cativeiro desde que ela sumiu. Depois de ouvir 
a confissão, o religioso fica abalado por não poder contar nada a 
Miguel. Mesmo proibido por seus votos, Inácio dá dicas a Miguel para 
que ele não desista de procurar Ana. Muito debilitada pelo tempo em 
cativeiro, Ana suplica a Chico que a liberte. Obsessivo, ele diz que 
só fará isso se ela voltar a ser sua mulher. Henrique convida Laura 
para um passeio e diz que ele dará a prova que ela tanto quer - de 
que a mãe está viva - e que, em seguida, ela terá de ir ao cartório 
para se casar com ele. Ele leva a garota à margem oposta do rio, de 
onde se avista uma entrada da gruta. De onde está, Henrique grita 
para que Germano mostre Ana. Ao ver a mãe, Laura se desespera 
e grita por ela.
   

                Sete Pecados
          Segunda-feira

Flávio passa mal e vai para a UTI. 
Simone vai ao encontro de Hércules e 
ele lhe diz que pode acabar com Míriam 
e Benta se ela fizer um pacto lhe dando 
sua alma. Pedro vê Beatriz entrando 
no hospital para ver seu pai e faz uma 

denúncia anônima para Amadeu. Beatriz conversa com Flávio, que 
morre logo em seguida. Amadeu prende Beatriz.
 

terça-feira
Carla consegue o endereço de onde está o bebê e dá para Eliete e 
Aquiles em troca de ajuda para fugir do país. Maciel despista Clarice 
e a leva para o carro. Ele a faz desmaiar e a leva para a casa de 
Pedro. Ele e Maciel a escondem em um alçapão. Pedro mata Maciel. 
Hércules oferece dinheiro para uma das prisioneiras matar Beatriz.

 Duas Caras
HoJe

Alzira acende velas e reza. Macieira 
conta que a acareação foi interrom-
pida e adiada. Célia vai fazer a 
matrícula e é destratada por Branca. 
Célia diz que em breve terá a prova 
do exame de DNA. Gislaine e Pris-
cila pagam Heitor. Solange dá um 

depoimento no congresso e Claudius se impressiona. Juvenal exige 
que Solange ande com um segurança. Lucimar diz a Evilásio que a 
comunidade adorou quando ele esteve à frente da associação. Bar-
reto pergunta a Júlia e Evilásio como eles vão viver.Evilásio garante a 
Barreto que vai sustentar Júlia e seu filho. Solange exige que Evilásio 
seja o seu segurança e conta que ele a salvou no incidente com os 
rapazes do condomínio. Juvenal acusa Evilásio de ter escondido dele 
o problema e avisa que, se ele não arrumar emprego, terá que sair 
da Portelinha. Eva pede permissão a Juvenal para levar grupos de 
turistas à Portelinha e ele concorda. Gabriel recebe uma proposta 
de emprego em Portugal. Bernardo acusa Antônio de ser amante de 
Amara. João Batista vê a briga e pensa que Amara abriu o jogo para 
Antônio. Antônio não entende nada e exige explicação. Bernardo 
passa mal, acabando a confusão. Bárbara briga com Ronildo. Maria 
Paula e Narciso encontram Claudius e Solange no restaurante de 
Bernardinho. Solange e Claudius se beijam. Narciso dá um beijo apa-
ixonado em Maria Paula. Alzira diz que Dorgival está em observação. 
Juvenal pergunta se ela vai se separar de Dorgival. 

Lalola
HoJe

Lola percebe que está prestes a 
beijar um homem e vai embora cor-
rendo. Ao chegar em casa comenta 
com Grace o que aconteceu mas 
se recusa a aceitar o que sentiu 
ao estar tão próxima de Fernando.  
No dia seguinte Lola tenta evitar 
Fernando de todas as formas. Lalo, 

no corpo de Lola, se recusa a aceitar o que está acontecendo com 
ele e não está disposto a admitir que está  começando a gostar de 
Fernando e que sente ciúmes ao vê-lo com Natália. 

Caminhos do Coração
Segunda-feira

Eugênio faz um trato com Júlia. Caso ele descubra a cura para o 
surto lobisômico, poderá ir embora da Ilha. Marcelo e Maria olham a 
lista com os principais suspeitos de ser o mandante dos crimes e o 
policial diz que irá avisar a imprensa sobre a Ilha.
 

terça-feira
Marcelo fala que precisa ir à Ilha para descobrir o esconderijo de 
Júlia e dos mutantes perigosos. Eles ouvem um urro. Felina entra 
no barraco dizendo que vai devorar todo mundo. Marcelo atira um 
dardo tranqüilizante nela, mas não a atinge. Felina fere o braço do 
policial. Hélio fica com os olhos vermelhos e pede para Felina soltá-
lo. Ela o desamarra.

Fonte: Climerh

tempo muitos começaram a me seguir 
e acompanhavam minhas regências. 
Com meus arranjos multipliquei pães e 
peixes, acalmei a tempestade, perdoei 
a mulher adúltera, ressuscitei Lázaro, 
realizei grandes milagres, mas havia 
aqueles que censuravam minhas can-
ções e eu já sabia do cálice que ia beber. 
Fui traído, preso, condenado, açoitado 
e pregado numa cruz de pé e com os 
braços abertos. Exatamente como fica 
um maestro diante de sua orquestra. Aí 
podemos dizer a essas pessoas que com 
seu talento, no caso dos austríacos, pela 
belíssima apresentação; o grande mestre 
maestro falou... “Vocês são os meus 
músicos. Por isso, toquem, componham, 
apresentem suas canções. Vocês aus-
tríacos demonstraram que o verdadeiro 
amor começa quando nada se exige em 
troca. Vamos torcer para que isso sirva 
de exemplo em nosso Brasil.

diCa: Mantenha frescas as flores 
colhidas. Adicione uma moeda de cobre e 
um cubo de açúcar ao vaso de água.
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É mais que oportuno que, a partir destes episódios de extrema 
violência, se estabeleça um debate franco, sem maquiagem ou 

eufemismos, entre autoridades policiais e a comunidade

Violência em alta

Se a violência urbana pode ser 
considerada uma tendência, Cano-
inhas e região estão sob forte 
influência desta tendência. Conta-

bilizando dia após dia, na nossa editoria 
de Polícia assassinatos com requintes de 
crueldade como foiçadas e machadadas na 
cabeça, espancamentos até a morte e gol-
pes de banqueta na cabeça, chegamos ao 
ápice da violência com denúncias de tortura 
policial, que levaram um jovem de 21 anos 
desacordado ao Hospital Santa Cruz.

Se até a Polícia, que deveria proteger, 
está violentando, chegou a hora de corri-
girmos uma ou algumas grandes falhas.

Óbvio que nesta questão é mais 
que prudente analisar os dois lados da 
situação. Qualquer cidadão que se dê o 
respeito, não toleraria levar um soco na 
cara sem revide. Muito menos um policial, 

que vive de sua autoridade. 
Mas é mais que prudente lembrar 

que o revide não precisa ser um ato de 
tamanha crueldade, capaz de despachar 
o rapaz direto da Delegacia para o hospi-
tal em estado grave. Houve excessos de 
ambas as partes e, todos os envolvidos 
precisam responder por seus atos. Tanto 
o rapaz que desrespeitou primeiramente 
os pedestres que foram obrigados a vê-lo 
urinando em um local público, e depois 
uma autoridade policial, quanto os polici-

ais que, salvo um fator desco-nhecido de 
todos mude a versão, erraram e muito, ao 
se auto-impingir o papel de justiceiros. 

É mais que oportuno que, a partir 
destes episódios de extrema violência, 
se estabeleça um debate franco, sem 
maquiagem ou eufemismos, entre auto-
ridades policiais e a comunidade.

Este debate precisa ser acompa-
nhado de perto por todas as camadas da 
sociedade conscientes de que a violência 
pode bater à porta de qualquer pessoa, 

como na desta mãe que relatou no CN 
da semana passada, o susto de receber 
numa madrugada a notícia de que seu 
filho foi espancado por policiais.

Denunciar também é importante. Sa-
ber que atos de violência contra terceiros 
estão sendo cometidos e fingir que não vê, 
é um crime tão grave quanto o do agres-
sor. A omissão propaga a violência.

Cuidar de seus filhos, prestar atenção 
em suas companhias e acompanhá-los à 
distância também é uma atitude de pais 
prudentes.

Não dá mais para dizer que moramos 
em uma região tranqüila. Este discurso já é 
passado. O futuro é de cobrança de nossas 
autoridades por mais fiscalização e rigor 
na aplicação das leis e de prevenção, além 
da consciência de que não cabe somente à 
Polícia zelar pela segurança da população.

Uma feliz cidade
Zélia M. B. Schneider

Muito me honrou referência a minha 
cidade de Mafra, na edição de 11 de 
janeiro do CN.

Como moradora apenas, e não eleitora, 
posso manifestar minha opinião com isenção, 
pois apenas usufruo dos serviços que ela  me 
oferece e que são razoáveis. Talvez realmente 
estejamos mais preparados para receber um 
morador mais exigente, como os que se espera 
em breve para Canoinhas.

Eu mesma possuo familiares aqui, que 
insistem em me trazer para cá, mas temo não 
me adaptar. 

Olho para essas praças sombrias, tristes 
e solitárias e me pergunto: onde estão as 
pessoas? Crianças que ali deveriam estar 
brincando, jovens namorando? Pelo menos é 
assim na maioria das cidades.

Recentemente encontrei em Mafra, na 
Praça Lauro Muller, recém-reformada, um aluno 
recém-formado em Ciências Sociais, que estava 
em visita a um amigo e ex-colega de aula e lá 
estavam com seus filhos. Quer dizer, a praça 
se tornou cartão postal da cidade, ponto de 
referência. Está com ares de moderna, limpa, 
clara, colorida e iluminada. Enquanto os pais 
aguardam os filhos brincar, tomam chimarrão 
e jogam conversa fora, sentados nos diversos 
bancos de madeira ali dispostos, ou até à von-
tade no chão, pois o piso do parque foi  todo 
revestido de grama sintética.

Noutro canto da praça foram colocadas 
uma meia dúzia de mesas, onde se pode jogar 
xadrez, e a juventude adere em massa, num 
movimento sadio de socialização que o poder 
público está lhes proporcionando.

E tem mais, a casinha do Papai Noel, estra-
tegicamente colocada no centro da praça, aliás, 
em todas as praças, para onde os Papais Noéis 
que se encontravam nas lojas próximas se di-
rigiam para ouvirem os pedidos das crianças e 
tirar fotos com elas. Isso é bom, pois precisamos 
proporcionar alegria, entretenimento e por que 
não, até ilusão, para nossas crianças se torna-
rem jovens sadios, felizes e sonhadores e no 
futuro, adultos responsáveis.

Portanto, totalmente oportuna a preocu-
pação dos entes pensantes com relação aos 
possíveis futuros moradores de Canoinhas, 
do que a cidade tem a lhes oferecer, seus 
atrativos, pois a mim, ela ainda não usou seu 
poder de sedução suficientemente. Gostaria 
de, com olhar crítico de futura cientista social, 
até ajudar neste processo de transformação 
como quando de outra vez abordei em artigo 

publicado no CN o problema do lixão no cen-
tro da cidade, que felizmente foi solucionado, 
mas só consigo fazê-lo à distância. Quem 
sabe um dia quando as coisas estiverem 
diferentes... 

 E, que bom que existem muitas pessoas 
vendo isso, tentando ajudar. É muito salutar. 
E, quer parta da iniciativa pública ou privada, 
precisa-se urgentemente criar espaços pú-
blicos para as pessoas interagirem, pois, a 
pessoa sozinha não evolui e a exemplo da Ale-
goria da Caverna, de Sócrates, no isolamento 
não ocorre o crescimento e muito menos o de-
senvolvimento. Precisamos pensar em nosso 
progresso intelectual ou conjuntamente com a 
cidade em que moramos e amamos, como se 
fosse um movimento da escuridão em direção 
à luz. Tem que haver uma ruptura, e é dolorido 
o processo de ascensão do mundo das som-
bras para o mundo do conhecimento válido, 
que nos levará a quebra de paradigmas já não 
em voga, para adentrarmos num mundo mo-
derno, do conhecimento, da confraternização 
entre as pessoas e a procura da felicidade, e 
quem sabe também para o futuro, numa feliz 
cidade, vivificada.  Que assim seja!

   
Zélia M. B. Schneider é acadêmica do 4.º 

período de Ciências Sociais da UnC/Cano-
inhas

Reflexões possíveis sobre o 
desenvolvimento (Parte 2)

leandro rocha  / Sandro luiZ BaZZanella

Tendo presente alguns aspectos (apresentados na edi-
ção anterior), em torno da idéia de desenvolvimento, 
prosseguiremos visando colocar em debate alguns 

pressupostos presentes quando anexamos ao discurso 
o conceito de desenvolvimento, tentando verificar sua 
aplicabilidade contemporânea, cientes da necessidade de 
pragmatismo pelo qual a modernidade anseia.

Colocar em discussão o conceito de desenvolvimento 
implica questionar se há outras possibilidades além de 
desenvolver-se e progredir. Na ótica de que o progresso 
é uma constante, então inclusive o regresso, os fracassos 
e imperfeições da condição humana nada mais seriam do 
que uma etapa para um progresso mais intenso, em uma 
espécie de o eterno retorno do mesmo que se estabelece 
numa concepção de termo circular. Incluindo a recorrência 
do tema desenvolvimento, que a cada período, volta à tona 
nos debates públicos e privados, tendo em vista potenciali-
zar o progresso, o que de certa forma já estaria delineado 
nas esferas que posicionam o debate.

Talvez seja importante ter presente que a positividade 
da idéia de progresso nos remete a uma visão otimista 
que minimiza nossa capacidade de refletir, de questionar 
os limites do progresso, limites das condições ambientais, 
limites humanos, políticos e éticos. Neste sentido, torna-se 
imperativo ter presente de que todas as vezes que abrimos 
mão da reflexividade crítica diante das propostas societárias 
alicerçadas na ciência e na técnica, somos supra-sumidos 
pela máxima: “Se tecnicamente algo é factível eticamente 
é justificável”. Portanto, que se faça e não se questione. 
Ora, esta postura pode nos remeter àquilo que a Escola 
de Frankfurt chamou de “racionalidade instrumental”, que 
aposta no fazer em detrimento do pensar. E na perspectiva 
de Theodor Adorno, “o silêncio da razão é pago com a dura 
moeda do sofrimento humano”.

Mesmo que os maiores entusiastas do progresso 
e por conseqüência do desenvolvimento, afirmem que 
as questões ambientais são solucionáveis por meio da 
ciência e da técnica é preciso levar em consideração que 
o ser humano pode ser submetido à rigorosa adequação 

por conta de sua incompletude (potência) própria de sua 
condição humana e de sua natureza humana. Sendo assim, 
é preciso atentar para o fato de que na dinâmica capitalista 
contemporânea, não há novos continentes a descobrir e 
que, portanto, estamos todos inseridos numa aldeia global. 
Ou seja, os problemas ambientais e humanos não são 
exportáveis para terras além mar como outrora, mas se 
potencializam quase que instantaneamente em conflitos 
de dimensões regionais e globais.

Um aspecto comum na contemporaneidade é a aposta 
no futuro (aliás, a esperança no futuro é uma característica 
do pensamento judaico-cristão, a projetar uma vida melhor, 
feliz, sempre além túmulo), devido à pseudo certeza de 
que pelo progresso invariável, o melhor ainda está por 
vir. Busca-se o desenvolvimento, que trará o melhor, e 
nele depositam-se as apostas de uma sobrevivência que 
satisfaça os desejos e realizações possíveis, seja a busca 
pelo prazer, ou, simplesmente a ociosidade, com o domínio 
das tecnologias utilizadas para facilitarem nossos serviços, 
locomoção ou conforto.

Em meio a esta busca frenética, encontramos uma de-
limitação no objetivo “desenvolvimento”. Trata-se do regional. 
É como se as propostas globais de desenvolvimento tivessem 
se esvaziado após eventos como a quebra da bolsa de va-
lores, os milhões de mortos nas guerras, a insustentabilidade 
das experiências socialistas, a constante crise da voracidade 
capitalista que desconhece povos, fronteiras e culturas, o 
caos ambiental com o efeito estufa, entre outros. 

Na esfera nacional, diante da ausência de sentido nas 
propostas políticas apresentadas, de uma apatia política 
carente de propostas consistentes no plano político e social, 
da ausência de conflitos teóricos conceituais sobre a polis, 
de participações reduzidas ao voto, em uma espécie de 
pequena política, é possível reconhecer nuances de uma 
crise ideológica que perpassa pela legitimação e identidade 
do Estado, estendendo-se a visão de mundo dos sujeitos 
como um todo, suas crenças, valores, conceitos, modos 
de vida e de morte e neste contexto, o desenvolvimento 
transforma-se tábua de salvação para os males da política da 
esquerda, da direita, do centro, dos que tem estrela, daqueles 
que ficam em cima do muro, dos que tem sol, ou daqueles 
que dele (Sol) dependem para continuarem verdes.

Seguindo a moral de senhor e de escravo, o indi-
víduo é passivo, dominado pela predominância do último 
homem, o da pequena política (o homem fraco, apático 
politicamente), com a ausência da reformulação cultural 
necessária para a promoção da grande política, do homem 
reflexivo como atuante nas discussões públicas, legislador 
universal. 

 O sentido, que poderia ser atribuído outrora a rés 
pública, encontra abrigo agora nas esperanças de desen-
volvimento, como forma de dar um significado ao fazer 
humano num mundo desprovido de sentido, reativando 
a crença no futuro promissor com a proposta otimista no 
desenvolvimento regional. Não que de maneira regional 
tenham-se passadas despercebidas às mesmas decep-
ções que em âmbito mundial ou nacional, mas a idéia 
é que a proposta apresentada dessa maneira, regional, 
configura-se de modo diferente. Como se fosse à mesma 
história, mas com pretensões mais modestas, ou melhor, 
regionais, o que pode produzir a impressão de novidade, 
mas também a suspeita de fracasso e decepção, numa 
reflexão dedutiva.

Leandro Rocha é acadêmico do curso de Ciências 
Sociais;

Sandro Luiz Bazzanella é formado em Filosofia, dou-
torando em Ciências Humanas UFSC e vice-coordenador 
do curso de Ciências Sociais da UnC-Canoinhas

* Estes artigos sobre desenvolvimento fazem parte 
dos resultados da pesquisa intitulada Niilismo, Biopolítica e 
Desenvolvimento do Capital Humano Social, idealizado pelo 

acadêmico Leandro Rocha e orientado pelo professor Sandro 
Bazzanella, tendo o professor Walter Birkner como interlocutor. 
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Ex-vereadores prometem entrar na disputa pela prefeitura

Indefinição de Weinert gera 
especulações no PMDB

CANOINHAS – Nas três 
últimas tradicionais entrevistas de 
fim de ano que o CN faz com os 
prefeitos em exercício de Cano-
inhas, Leoberto Weinert (PMDB) 
saiu pela tangente em pelo menos 
uma pergunta – se seria candidato 
à reeleição.

A menos de um ano das eleições, 
em dezembro passado, Weinert 
repetiu o discurso surrado de que 
como prefeito é um concorrente 
natural à reeleição, mas que isso não 
quer dizer que sua candidatura esteja 
confirmada.

Essa resposta lacônica, ao con-
trário de blindá-lo politicamente, 
tem tornado sua figura política cada 
vez mais vulnerável.

A interlocutores mais próxi-
mos, Weinert deixou claro que não 
pretende oferecer seu nome aos 45 
membros do diretório municipal 
do PMDB, como alternativa para 
representar o partido na disputa 
pela prefeitura.

A onda de boatos que cerca a 
questão vem encorajando outros 
nomes eminentes dentro do partido 
a declararem pretensão de entrar na 
disputa pela sucessão de Weinert. 
O próprio prefeito teria declarado 
simpatia pela possível candidatura 
de Beto Faria (PMDB), seu mais 
fiel representante na Câmara de 
Vereadores nos últimos três anos.

POLIDEZ
Escolhendo as palavras, Faria 

não esconde a satisfação com o 
possível apoio de Weinert, embora 
afirme que não ouviu declaração 
semelhante da boca do prefeito. 
O vereador, no seu terceiro man-
dato, diz que caso seja desejo do 
diretório que ele entre na disputa, 
não oferecerá objeção, mas afirma 
que não pretende bater chapa com 
outras lideranças, especialmente o 
próprio Weinert. Sempre favorável 
ao diálogo, Faria reforça sua pos-
tura ao afirmar que o melhor para 
resolver a pendenga, caso Weinert 

desista da disputa, é o diálogo antes 
da votação do diretório.

CANDIDATURA CONFIRMADA
Bene Carvalho (PMDB), inimi-

go declarado de Weinert, fala com 
absoluta convicção que vai oferecer 
seu nome ao diretório para disputar 
a prefeitura, mesmo que Weinert 
entre na disputa. Bene acredita que 
o diretório não é fiel a Weinert e que 
a disputa promete ser acirrada. Bene 
também acredita no consenso, caso 
Weinert não entre na disputa.

TERCEIRA VIA
Salvo o atual quadro peemedebi-

sta seja alterado com um ou alguns 
nomes de peso, que venham a migrar 
de outras siglas, a disputa dentro 
do partido deve se concentrar no 
triângulo Beto Faria, Bene Carvalho 

e Wilson Pereira. Isso, claro, no caso 
de Weinert sair da disputa.

Pereira demonstra grande in-
teresse em disputar na majoritária 
e parece disposto, inclusive, a bater 
chapa com Weinert, que embora 
nem sempre se mostre disposto a 
defender, nunca traiu, muito menos 
atacou o prefeito. No caso de uma 
disputa individualizada entre os 
três, no diretório, Pereira vê com 
simpatia seu nome na disputa para 
concorrer à vaga peemedebista na 
luta para suceder Weinert.

Faria aponta para um caminho 
bem mais amistoso. Uma conver-
sação entre os três vereadores, que 
resultaria numa chapa de consenso. 
Até julho, quando se definem as 
convenções, no entanto, muita coisa 
pode alterar as atuais perspectivas.

CURITIBA/CANOINHAS - O 
Tribunal Regional Eleitoral cassou 
na segunda-feira, 28, por maioria de 
votos (4 a 1) o mandato do vereador 
Dilson Delavy Moraes, de Espigão 
Alto do Iguaçu, que fora eleito pelo 
PMDB e depois se filiou ao PR.  

O processo é o primeiro que 
resulta na cassação de mandato 

por infidelidade partidária no Estado 
do Paraná. O TRE entendeu que a 
mudança de partido efetuada por 
Moraes caracterizou infidelidade 
partidária. 

Em Canoinhas, o PP tenta rea-
ver a primeira suplência de vereador 
de Osmar Oleskovicz, que trocou o 
partido pelo DEM no ano passado.

SÃO BENTO DO SUL – 
Na terça-feira, 29, os vereadores 
de São Bento do Sul não resisti-
ram à pressão de pessoas que 
lotaram o plenário da Câmara, 
na segunda-feira, e reduziram 
de 81% para 31% o índice de 
reajuste aos salários para a 
próxima legislatura. Com isso, 
a partir de 2009, cada um dos 
dez parlamentares passa a rece-
ber R$ 3,4 mil. Atualmente o 
valor é de R$ 2,6 mil. Mas, para 
compensar as perdas, a nova lei 
prevê o 13.º salário, o que até 
então não existia. Outro pro-
jeto votado foi o que revoga o 
aumento de 36% para o salário 
de prefeito e agentes políticos 
do Executivo. Os salários na 
prefeitura permanecerão os 
mesmos.

Duas sessões extraordinárias 
– não remuneradas – foram mar-
cadas para tratar dos dois proje-
tos. A primeira, na segunda-feira, 
28, lotou o plenário. Por quase 
uma hora e meia houve dis-
cussões acaloradas sobre o tema, 
segundo o site Idéia Notícias. 
Manifestantes levaram faixas e 
cartazes com frases contrárias ao 
aumento de 81%. O presidente 
José Kormann (DEM) ameaçou 
retirar do plenário manifestante 
que utilizava adereço vermelho 
no nariz, numa alusão ao que 
considerava uma palhaçada.

Já a sessão de terça foi muito 
mais rápida. Em cerca de 15 

INFIDELIDADE PARTIDÁRIA

TRE cassa primeiro infiel do Paraná

Vereadores de SBS recuam e 
diminuem aumento de salário
Votação foi marcada por protestos 
populares no plenário da Câmara

minutos os vereadores votaram 
os dois projetos. O primeiro, 
reajustando em 31% os salários, 
teve apenas o voto contrário do 
vereador Eduardo Moraes (PP). 
Para ele, deveria haver uma dis-
cussão com a comunidade por 
meio de audiência pública para 
definir o novo índice.

Disse ser favorável a um 
reajuste igual ao do servidor 
público, que neste ano é pre-
visto em 4%. “Se vai ser dado 
um aumento, esse dinheiro 
vai sair de algum lugar. Então 
que se aplique em setores mais 
carentes, como o da saúde, por 
exemplo”, explicou o vereador, 
que é médico. O projeto que 
revoga o aumento aos salários 
de prefeito, vice-prefeito e secre-
tários municipais foi aprovado 
por unanimidade.

Eduardo Moraes único vereador a 
votar contra o projeto de Lei

Pensativo: Weinert deve anunciar decisão sobre candidatura nos próximos dias
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio 

Fronteira FM 106,7

A trinca do PMDB

EXEMPLO
Maurício Eskudlark (na foto com Edmilson Verka e a delegada Sirlei Gutoski) 
esteve ontem em Canoinhas para a entrega das viaturas às Polícias Civil e Mi-
litar de Canoinhas. Chefe da Polícia Civil do Estado, Maurício é canoinhense 
de nascimento.
Na última vez que esteve em Canoinhas, batemos um rápido papo em que o 
canoinhense me fez uma grata reveleção. Quando moleque, complementava a 
renda familiar entregando os exemplares do Correio do Norte aos assinantes 
do sexagenário semanário. O policial, inclusive, demonstrou muitas saudades 
destes tempos em que diz ter sido muito feliz.
Hoje, Maurício é exemplo a ser seguido, não só por entregadores de jornais 
como a todos os canoinhenses. Ele é exemplo de como a persistência e o tra-
balho contínuo elevam o ser humano e distingue os mais esforçados dos que 
gostam de sombra e água fresca.

Quanto tempo Weinert vai prolongar a agonia do PMDB?

Não são poucos os lotes baldios esquecidos por 
seus proprietários. Somente na travessa Sete 
de Setembro, em pleno centro de Canoinhas, 
o mato tomou conta dos terrenos próximos da 
sede do CN. A situação é absurda e demonstra 
um desleixo preocupante por parte dos proprie-
tários das terras. O surgimento de animais vene-
nosos e nocivos vem preocupando os vizinhos. 
Mas não é um caso isolado. Cabe a prefeitura 
fiscalizar, multar e cobrar dos despreocupados 
proprietários dos terrenos, que cuidem do que 
é seu.

Reação

> MÁ VONTADE: Prefeito Leoberto Wei-
nert estava visivelmente mau-humorado na 
manhã de sexta-feira ao ouvir a conclusão 
do relatório que será enviado a Eucatex.

> POLÊMICA: Vereadores de Canoinhas 
se reuniram em sessão extraordinária na 
quinta-feira, 24. Na pauta, a abertura do 
processo licitatório para o transporte urba-
no municipal. A polêmica brotou e o projeto 
ficou para fevereiro.

> SAÚDE: Na mesma sessão, os vereado-
res aprovaram a contratação de mais um 
médico para atender no posto de saúde da 
Cohab 1.

> CRECHE: A Tio Patinhas, uma das 
creches mais antigas de Canoinhas, vai 
ganhar sede nova. O terreno já foi nego-
ciado por meio de permuta, aprovada pela 
Câmara na sessão de quinta-feira.

> PRAZO: Termina hoje o prazo dado pelo 
Ministério Público para que os prefeitos e 
presidentes das Câmaras de Bela Vista do 
Toldo e Três Barras demitam os parentes.

> MAJOR VIEIRA: Orildo Severgnini tem 
até a próxima semana para seguir o mes-
mo caminho.

> AURORA: Weinert e o secretário Argos 
Burgardt estiveram em Chapecó esta 
semana.

TERRENOS ESQUECIDOS

HILÁRIO DAMASO DA SILVEIRA

> Frase da semana

de  mim mesmo a quem possa interessar

O gerente de Desenvolvimento Sustentável da 
Secretaria de Desenvolvimento Regional de 
Canoinhas (SDR) chegou sem muito alarde e se 
transformou numa peça chave da administração 
Edmilson Verka na busca por investimentos, 
especialmente no caso Eucatex. Com apoio de 
Marcelo Tokarski, da prefeitura de Canoinhas, 
Damaso desenvolveu um relatório brilhante do 
ponto de vista técnico, que pode ser o diferencial 
para a decisão da empresa. Merece registro.

Marcílio Dias
        Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) não esconde o desejo de que, 
caso seja concretizada a vinda da Eucatex a Canoinhas, a empresa se 
instale no economicamente esquecido distrito de Marcílio Dias.

Deputado Silvio Dreveck (PP), em entrevista ao 
jornal A Gazeta disse que o partido tem chances de 
fazer prefeitos em São Bento, Mafra, Papanduva, Três 
Barras e Itaiópolis. Esqueceu de Canoinhas ou não 
acredita nas chances de João Rosa Muller?.

        Gerson Eduardo de Souza (PSDB), vereador e assessor jurídico 
da Câmara de Vereadores de Três Barras, reagiu a nota publicada neste 
espaço na semana passada. Ele procurou a coluna para chamá-la de 
tendenciosa e afirmar que a criação de cargos é uma prerrogativa da 
mesa diretora pela qual responde o presidente da Casa, Francisco 
Farias (PTB).
    Souza disse que não dá pareceres aos projetos de sua autoria, tarefa 
que cabe às comissões técnicas da Casa. Pediu para que seja enfatizado 
que ele não tem responsabilidade pela criação de cargos. 
Feito o registro.

Bene Carvalho, Wilson Pereira e Beto Faria 
representam hoje a trinca perfeita para substituir 
Leoberto Weinert (PMDB) no caso de o prefeito 
confirmar a expectativa de não se candidatar a 
reeleição.

Os três são unânimes em lembrar que o fato 
de Weinert desejar a reeleição, não significa que 
o diretório não oferecerá restrições.

Duvido muito. Parece certo que o diretório, 
por mais que chie, vai aprovar a candidatura de 
Weinert, caso este seja seu desejo. Com populari-
dade em alta, não por sua simpatia, mas por seu 
perfil empreendedor, Weinert é muito bem visto 
pela massa.

Seus surtos de moralidade, como quando xin-
gou meio mundo em duas entrevistas coletivas, 
embora sejam puro mau-humor, soaram mora-
listas aos olhos da massa, enfatizando a postura 
honesta inerente ao prefeito.

É inegável, no entanto, que caso o diretório 
não opte pelo pragmatismo, o que é muito difícil, 
haverá uma disputa interessante dentro do parti-
do. Isso se explicará não pela dúvida em relação 
a reeleição de Weinert, mas por pura vingança 
contra as bananas que Weinert deu aos corre-
ligionários quando estes formaram filas em seu 
gabinete em busca de cargos e favores.

Interessante será se Weinert formar chapa e 
enfrentar Bene Carvalho no diretório.

Bene, embora inimigo de Weinert e político 
muito mais experiente, tem uma postura tão ili-
bada quanto a de Weinert, o que provocaria uma 
disputa baseada no quem é mais bem quisto, tanto 
pelo diretório quanto pelo eleitorado de outubro.

Pereira e Faria dificilmente arriscarão os 
nomes numa possível disputa com Weinert, até 
porque até aqui sempre desfrutaram do respeito 
do prefeito e não vai ser agora que vão correr 
o risco de perder os privilégios do governismo, 
embora estes sejam restritos e raríssimos.

Como políticos, pensam longe e, este pensar 
longe pode significar uma Secretaria ou uma 
assessoria.

Como já escrevi anteriormente, o PMDB tem 
hoje um dilema, um bom dilema, aliás.

Escolher entre nomes de peso, considerando 
que mesmo sem Weinert - o que seria uma pré-
derrota ao partido - tem a seu dispor três dos 
mais influentes políticos, todos com seus nomes 
em evidência há anos. 

“A verdade de cada um é a que 
mais lhe agrada e menos pesa na 
consciência”

Esqueceu?   
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Empresa fechou o ano com receita operacional bruta de R$ 2,23 bilhões

Aurora eleva receitas e 
investimentos em 2007

CHAPECÓ - Com receita 
operacional bruta de R$ 2,23 
bilhões, a Coopercentral Aurora 
(Aurora Alimentos) encerrou o 
exercício de 2007 com incremento 
de 17,23% no faturamento e sobras 
líquidas de 3,67%. O balanço foi 
apresentado na terça-feira, 29, 
em Chapecó, pelo presidente da 
Cooperativa Central, engenheiro 
agrônomo Mário Lanznaster.

As vendas no mercado in-
terno responderam por 80,96% 
da receita (R$ 1,8 bilhão) com 
crescimento de 14,98%. As carnes 
suínas representaram 51,06% das 
vendas domésticas, as carnes de 
aves 18,83%, os lácteos 7,27%; ra-
ções, massas, pintos, ovos, matrizes 
e reprodutores concorreram com 
os outros 22,84%.

O mercado externo participou 
com 19,04% (R$ 425 milhões) das 
receitas totais e registrou expan-
são de 27,83%. As carnes de aves 
foram as estrelas das exportações: 
cresceram 47,49% e contribuíram 
com 56,44% (R$ 239,9 milhões) 
das divisas, seguidas das carnes 
suínas com participação de 43,54% 
(R$ 185 milhões) e expansão de 
14,74%.

As unidades  industr i a i s 
de abate e processamento de 
suínos e de aves funcionaram 
à plena capacidade. Os abates 
de suínos cresceram 12,9% 

e total izaram 3,052 milhões 
de cabeças, gerando 276.588 
toneladas de carne in natura 
e 241.519 toneladas de carne 
suína industrializada. Os abates 
de aves foram expandidos em 
3,25% e atingiram 112,479 mil-
hões de cabeças, transformado 
em 210.499 toneladas de carnes 
in natura e 22.972 toneladas de 
carnes industrializadas.

O desempenho do mercado 
externo para a carne suína com-
portou-se dentro das expectativas, 
na visão de Lanznaster, repetindo 
os níveis de 2005, apesar das bar-
reiras sanitárias impostas pela 
Rússia. “Este continuou o maior 
mercado, porém com menor 
grau de dependência em razão 
do crescimento das vendas para 
Ucrânia e Hong Kong”, ponderou 
Lanznaster. 

 
NOVAS INDÚSTRIAS

O exercício de 2007 carac-
terizou-se como um período no 
qual foram realizados os maiores 
investimentos e iniciado o maior 
programa de expansão dos quase 
40 anos de existência da Coo-
perativa Central Oeste Catarinense 
(Coopercentral Aurora/Aurora 

Alimentos). O primeiro ano do 
mandato quadrienal 2007/2011 
sob o comando do Conselho 
de Administração presidido por    
Lanznaster foi marcado pela am-
pliação das unidades, decisão 
de construção de dois novos 
complexos industriais avícolas, 
lançamento de novos produtos, 
aumento da receita operacional 
bruta, crescimento no mercado 
doméstico e consolidação no mer-
cado internacional.

Um processo democrático 
e transparente, embasado em 
rigorosos estudos e análises téc-
nicas, permitiu definir o maior 
investimento da trajetória da 
Coopercentral Aurora: a cons-
trução de duas novas unidades 
industriais de abate e proces-
samento de aves, mediante in-
vestimentos da ordem de R$ 
800 milhões. Uma unidade será 
instalada em Canoinhas, a partir 
de março de 2008 e, a outra, em 
Carazinho, na região sul-rio-
grandense do Alto Jacuí, a partir 
de dezembro de 2009.

Nessa linha de fortalecimento 
da base produtiva industrial, a 
Coopercentral investiu R$ 12 
milhões para aumentar em 75% 
a capacidade de abate e processa-
mento de suínos da sua principal 
unidade, localizada em Chapecó. 
A planta industrial, conhecida 
como FACH-1, incrementou 
em 1,8 mil o número de animais 
abatidos, que passou de 2,4 mil 
para 4,2 mil cabeças/dia. Simul-
taneamente, concluiu a primeira 
etapa do programa de ampliação 
da unidade de processamento 
de suínos de Sarandi, no Rio 
Grande do Sul. Investimentos 
da ordem de R$ 5 milhões per-
mitiram aumentar o abate de 1,3 
mil para 1.750 animais por dia. A 
unidade está credenciada para a 
exportação e está produzindo à 
plena capacidade para atender o 
mercado externo.

CANOINHAS – Na tarde de 
segunda-feira, 28, o Comissariado 
da Infância e Juventude da Co-
marca de Canoinhas, em conjunto 
com a Polícia Militar e Conselho 
Tutelar recolheram um grupo de 
menores que estavam mendigando 
no centro de Canoinhas, depois de 
receber denúncia de que havia um 
adulto acompanhando as crianças. 
Este adulto se aproximava logo 
que alguém entregava dinheiro às 
crianças e delas retirava a quan-
tia recebida, de acordo com a 
denúncia.

O adulto, que não teve o nome 
revelado, foi encontrado e levado à 
Delegacia, onde foi lavrado Termo 
Circunstanciado relativo ao delito 
de mendicância com causa de 
aumento de pena de estar usando 
menores para cometer o delito.

A Polícia investiga se o homem 
era parente das crianças. Em depoi-
mento à Polícia ele admitiu que fi-
cava com a maior parte do dinheiro 
arrecadado pelas crianças. 

Os menores foram encami-
nhados ao Juizado da Infância 
e seus pais foram chamados ao 
Fórum pelo Conselho Tutelar. 
Eles foram advertidos sobre a situ-
ação de risco em que as crianças 
se encontravam e de que em caso 
de novamente serem flagrados 
mendigando, seus pais poderão 
responder por crime de abandono. 
No caso de haver reincidência, a 
Justiça irá avaliar se a falta de cui-

dados dos pais – ou mesmo a falta 
de autoridade para que os filhos  
os obedeçam, deixando de men-
digar nas ruas – não justificaria o 
abrigamento dos menores até que 
os pais demonstrassem se adequar 
às regras do Estatuto da Criança e, 
em último caso, a colocação dos 
menores em família substituta.

Também serão averiguados os 
pais das crianças que afirmaram 
que mendigam por ordem dos 
próprios pais. Se confirmada a 
situação, os pais responderão pelo 
delito. Todos os pais negaram in-
centivar a mendicância dos filhos.

MEDO
Alguns dos menores estavam 

com medo de voltar para casa e 
apanharem.

O promotor da Infância Marco 
Antônio Schüster Medeiros requisi-
tou acompanhamento de cada menor 
com visitas freqüentes do Conselho 
Tutelar. Os pais também foram ad-
vertidos a respeito, mas negaram que 
tenham agredido os filhos.

Todos os pais das crianças 
recolhidas estão em situação social 
bastante delicada e não fazem parte 
de qualquer programa assistencial 
do Governo Federal, Estadual ou de 
Três Barras, onde moram, situação 
que será verificada caso a caso com 
a Secretaria de Ação Social de Três 
Barras, de acordo com o juiz da 1.ª 
Vara da Comarca de Canoinhas, 
André Alexandre Happke.

Acusado de aliciar menores 
é preso em Canoinhas

TRÊS BARRAS – A prefeitura de 
Três Barras, por meio da Secretaria 
Municipal de Agricultura formalizou na 
quinta-feira, 24, em Florianópolis, junto 
a Secretaria de Estado da Agricultura, o 
pedido para a doação de equipamentos 
a serem utilizados pelas associações 
da bacia leiteira e dos fruticultores. 
Foram solicitados dois botijões para 
sêmen, uma enciladeira e dois pulve-
rizadores. Os equipamentos deverão 
ser usados exclusivamente pelos inte-
grantes destas associações. 

Ainda na Capital, mas junto a Se-

cretaria de Estado do Desenvolvimento 
Econômico Sustentável, a prefeitura 
solicitou a formalização de convênios 
de R$ 700 mil. Desse total, R$ 350 mil 
seriam utilizados para a construção 
de um posto de saúde no bairro João 
Paulo 2.° e outros R$ 350 mil para a 
pavimentação asfáltica nos bairros 
do município. A entrega dos pedidos 
foi feita pelo secretário municipal de 
Agricultura, Ernani Wogeinaki, que no 
ato representou o prefeito Luiz Divonsir 
Shimoguiri (PP). 

RURAL

Três Barras reivindica equipamentos para 
associados da bacia leiteira e fruticultores

Lanznaster: gestão marcada por ousadia

Carne suína respondeu por 51% das 
vendas domésticas da Aurora
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 Aniversariantes
31/01 Eliana Metzger
01/02 Sandra Ribas

04/02 Moacir Scheuer
05/02 Maria Lucia 

Pedrassani
06/02 Bertoldo Kohler
06/02 Sandra Gomes 

Schultz
06/02 Luis Carlos 
Carvalho da Silva

06/02 Edilson Bisswurn

Alcides Piermann, em-
presário e proprietário do 

Escritório do Cide e Cimen-
tela, comemorou aniversário 

ontem. Parabéns e muitas 
felicidades!

 Vereador Neno Pangratz (PP) recepcionou a banda austríaca com-
posta por políticos austríacos  na visita a Câmara de Vereadores de 
Canoinhas

Rodrigo Melo, jornalista e competente 
assessor de imprensa da prefeitura 

de Três Barras, ao lado da namorada 
Rafaela, festejará seu aniversário na 

quinta-feira, 7.

 Em seus 15 anos, todos aqueles que te querem 
bem, celebram esse momento especial em sua vida. 
A transparência de seu coração e a bondade de seus 
sentimentos fazem de você uma pessoa querida por 
todos. Que Deus continue iluminando seus caminhos. 
Amamos você. É o que deseja seus pais e irmãos.  

Parabéns à 
pequena Mariane 
Muller Rosa que 
na quarta-feira, 
30, completou 7 
anos de idade. 
Seus pais Adri-
ane e Lourival da 
Rosa e sua irmã 
Lauriane dese-
jam que a sua 
vida seja repleta 
de paz, alegria e 
saúde.

Festejou idade nova ontem, 
o empresário 

Sérgio Paulista.

 No sábado, 26, no Galpão Missioneiro, foi realizado o concurso 
para a escolha da Rainha da 3.ª Agrofest – Festa do Agronegócio do 
Planalto Norte. Mariana Domingues Bueno, da cidade de Papanduva 
foi eleita Rainha da 3.ª Agrofest, tendo Mônica Coutinho, de Três 
Barras, como 1.ª Princesa e Leidimari Neves do Prado, de Cano-
inhas, como 2.ª Princesa.

Na quinta-feira, 7, Dóris 
Pangratz Linzmeier completa 
idade nova. Desejos de mui-

tas felicidades e sucesso!

 Parabéns
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Polícias Civil e Militar de 
Canoinhas recebem viaturas
Entre os novos carros, está antiga reivindicação do PPT
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CANOINHAS - Os secre-
tários de Estado da Seguran-
ça Pública, Ronaldo Benedet, e 
de Desenvolvimento regional 
de Canoinhas, Edmilson Verka 
(PSDB), entregaram na quarta-
feira, 30, duas novas viaturas para 
o 3.º Batalhão da Policia Militar e 
duas para a Delegacia Regional da 
Polícia Civil de Canoinhas.

 Entre os veículos para a PM, 
uma Blazer para o Pelotão de 
Policiamento Tático (PPT, antigo 
GRT) e um Uno destinado para o 
serviço de Rádio Patrulha.

Há mais de um ano, conforme 
mostrou reportagem publicada 
pelo CN há duas semanas, o PPT 
sofria com uma viatura inadequada 
para o trabalho intenso em opera-
ções especiais, desenvolvido pelo 
Pelotão.

A Polícia Civil recebeu duas 
Renault Logan.

Verka comunicou que a PM 
será contemplada com mais duas 
viaturas e a Polícia Civil com 
mais uma, de acordo com infor-
mação do comandante geral da 

PM de Santa Catarina, coronel 
Eliézio Rodrigues. Verka elogiou 
o trabalho de Benedet à frente da 
Secretaria da Segurança, e agra-
deceu pela atenção com que tem 
atendido os pleitos da região.

BELA VISTA DO TOLDO 
E TRÊS BARRAS

As Polícias Militar de Bela 
Vista do Toldo e Três Barras 

também foram contempladas com 
uma viatura cada. As Delegacias de 
Polícia Civil de Três Barras e Bela 
Vista do Toldo receberam cada 
uma, um Renault Logan. A entrega 
aconteceu em cerimônia realizada 
no mesmo dia.

UNIDADE PRISIONAL
 Em Canoinhas, Benedet 

disse em seu discurso, que a Se-

cretaria Regional de Canoinhas, 
sob o comando de Verka, “re-
presenta o governador na região e 
a descentralização é um o projeto 
revolucionário em todo o Brasil 
em termos políticos e de adminis-
tração governamental”.

Benedet fez um balanço das 
principais ações do governo Luiz 
Henrique no setor de segurança 
no Estado. Adiantou ainda que em 
breve será iniciada a construção da 
Unidade Prisional Avançada (UPA) 
de Canoinhas, no bairro Piedade.

O secretário da Segurança 
Pública destacou o trabalho que 
vem sendo desenvolvido em todo 

o Estado pelos Conselhos Comu-
nitários de Segurança (Consegs), 
que é modelo para o Brasil. “Em 
2003 eram 70, em 2007 são mais 
de 270 Consegs em Santa Cata-
rina”. Concluiu dizendo que “é 
um orgulho para o nosso governo 
a conquista do menor índice de 
criminalidade do País, 8,7 por 
100 mil habitantes, equiparado a 
índices de paises europeus como 
a Bélgica, por exemplo”.

Os veículos foram adquiridos 
com recursos do Fundo de Me-
lhoria da Segurança Pública e são 
equipadas com ar condicionado e 
direção hidráulica. 

Festa na Serrinha
A Comissão de Assuntos Administrativos da Capela da comunidade da 

Serrinha, presidida pelo produtor rural e vereador Arno Luiz Denk, trabalha a 
todo vapor nos preparativos da grande festa religiosa em louvor ao Padroeiro 
São Brás, que será neste domingo, 3.  No programa, procissão com a condução 
da imagem de São Brás, às 10 horas. Às 10h30min será celebrada missa 
em Ação de Graças com a benção da garganta. Às 12 horas, almoço com 
churrasco de gado, galinhas assadas e completo serviço de bar e cozinha. 

  A festa terá a trilha musical do grupo gauchesco Marca Maior, da cidade 
de Caçador.

Balsa e Usina
Até o final do mês de fevereiro, a administração municipal vai inaugurar 

a nova balsa para a travessia do rio Iguaçu, ligação com o município paranaense de 
Paula Freitas.  Na mesma data, ainda sem definição, o prefeito quer inaugurar a Usina 
de Lixo. A licitação para a pavimentação dos primeiros dois quilômetros do acesso ao 
Km 5, já está em andamento. O convênio com o Badesc no valor de R$ 1 milhão para 
aquisição de uma pá carregadeira e um caminhão basculante, já está praticamente 
sacramentado. O secretário regional da SDR Canoinhas, Edmilson Verka esteve no final 
de janeiro com a diretoria do Badesc, e acertou os últimos detalhes para a transação.

Muitas outras coisas boas que estão vindo por aí.   

Embróglio 
 E como fica a situação desses partidos em Canoinhas? – Será que o DEM abre 

mão da cabeça de chapa (leia-se Paulo Glinski) para apoiar uma possível chapa 
com o PSDB na cabeça e o PMDB de vice? – O balão de ensaio já foi lançado 
pelo próprio vereador democrata. Pelo andar da carruagem, e pelo que se comenta 
nos bastidores, Leoberto Weinert não quer mais. Estaria aborrecido com a falta de 
apoio e compreensão de setores do seu partido, que ensaiam o esvaziamento de 
sua pré-candidatura à reeleição na convenção municipal de junho. 

Diante do quadro, o vice-prefeito, hoje secretário regional, Edmilson Verka, 
não seria mais candidato a vice. Ele tem reiterado que somente disputaria nova-
mente a eleição como vice, somente na chapa encabeçada por Weinert. Pesquisa 
sugere que ele já tem cacife para ser cabeça de chapa compondo com pré-candi-
datos de outros partidos. E o PP de João Rosa Muller, comporia com que partido 
e com qual candidato? – Sozinho ninguém ganha e todos sabem disso. 

Amplanorte combate evasão de divisas
Os prefeitos da Associação dos Municípios do Planalto Norte (Ampla Norte), 

estão decididos a adotar todas as medidas ao alcance da entidade, para com-
bater com mais rigor a evasão de divisas em seus municípios, causada pelo 
transporte de madeira sem a documentação legal.  A medida foi debatida pela 
assembléia da Ampla Norte, realizada na sexta-feira, 25, em Irineópolis, sob o 
comando do presidente Sirineu Ratochinski, prefeito de Monte Castelo. Todos 
concordaram que é necessário comprar um novo veículo e formar uma equipe 
que fiscalize pelo menos uma vez por semana em cada município.  Os prefei-
tos Wanderlei Lezan (Irineópolis), Orildo Severgnini (Major Vieira); Humberto 
Ribas (Papanduva) e Adelmo Alberti (Bela Vista do Toldo), atestaram que seus 
municípios são os mais prejudicados com a falta de fiscalização. 

Mais Obras
O prefeito de Irineópolis, Wander-

lei Lezan (PMDB), tem razão de estar 
eufórico. Em nenhuma administração 
anterior, a população viu a realização 
de tantas e importantes obras no 
município. Com apoio do Governo do 
Estado, paulatinamente, as coisas es-
tão acontecendo em Irineópolis. Ainda 
na primeira quinzena de fevereiro, 
Lezan vai inaugurar a nova ponte no 
rio Timbózinho (Pedra Branca – São 
Sebastião do Timbózinho – Tokarski).

Tríplice Aliança
Em seu discurso durante a entrega 

de viaturas para as polícias Civil e Militar 
de Bela Vista do Toldo na quarta-feira, 
30, o deputado Antônio Aguiar (PMDB) 
foi enfático ao afirmar que o governador 
Luiz Henrique e o vice-governador, 
Leonel Pavan, estão empenhados na 
tarefa de levar adiante a tríplice aliança 
(PMDB, PSDB e DEM) nas eleições 
municipais deste ano. “A intenção é 
construir a união dos três partidos no 
maior número de municípios possíveis”, 
disse o deputado. 

Câmara Municipal
O legislativo municipal de Irineópo-

lis inicia seus trabalhos em 2008 com 
a primeira sessão do ano hoje, às 
19 horas. Como este é um ano de 
eleições municipais, a pauta de trab-
alhos merecerá atenção especial do 
presidente Arno Luiz Denk. Todas as 
matérias do executivo que tratarem 
de projetos e assinatura de convênios 
deverão tramitar com muita velocid-
ade. A partir de junho as burras dos 
governos federal, estadual e municipal 
serão trancadas e impedidas pela Lei 
Eleitoral de liberar recursos financeiros 
a partir do segundo semestre.

A partir da esquerda, Leoberto Weinert, Wanderlei Lezan (anfitrião), 
Noeli Giacomini (vereador de Porto União) e Márcio Dams, secre-
tário da Infra-Estrutura de Irineópolis

Edinarte Beninca, 
diretor da agricul-
tura do município 
de Irineópolis (E), 
Adelmo Alberti e 
Humberto Ribas

Sirineu Ratochinski, Luiz 
César Batista (secre-
tário executivo), Erico 
Rosencheg (vice-prefeito 
de Porto União) e Orildo 
Severgnini

Verka entrega chave de uma das viaturas a policial de Bela Vista do Toldo

Reivindicação atendida: Blazer otimizará serviço do PPT, antigo GRT
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REGIÃO

Monte Castelo inicia 
usina de biodiesel
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CANOINHAS/MONTE 
CASTELO - O terreno já está 
pronto. Resta agora aguardar até 
que inicie a construção da usina 
para a produção de biodiesel em 
Monte Castelo, distante 40 quilô-
metros de Canoinhas

Na semana passada, estiveram 
reunidos em Mafra, representantes 
da Biocastell, empresa voltada para 
a produção de biodiesel verde, assim 
chamado por ser ecologicamente 
correto, e o secretário de Desen-
volvimento Regional Deodato 
Hruschka (PMDB).

No encontro, os empresários 
puderam esclarecer questões liga-
das ao empreendimento, que está 
sendo implementado em Monte 
Castelo.

O investimento total na usina 
será de R$ 20 milhões, 70% virá de 
bancos de fomento por meio de um 
projeto conjunto entre os bancos 
BNDES, BRDE e Badesc. Os 30% 
restantes vem de capital próprio da 
empresa. A expectativa é de que o 
empreendimento gere 75 empregos 
diretos e 450 indiretos.

O empreendimento está pro-
jetado para produzir 33 milhões 
de litros de biodiesel por ano. 
“Além de aumentar a arrecadação 
tributária do município, empresas 
como esta buscam incentivar a 

Projeto envolve investimentos de R$ 20 milhões

agricultura familiar, o que gera o 
desenvolvimento regional susten-
tável e beneficia a inclusão social, já 
que faz com que a renda seja mais 
bem distribuída entre a população”, 
destaca Hruschka.

PRODUÇÃO PIONEIRA 
NA REGIÃO

 Além do uso de girassol, a 
unidade vai trabalhar também com 
sebo animal.

O óleo jogado fora por lancho-
netes e restaurantes também poderá 
ser utilizado no processo.

A área escolhida para abrigar 
a usina fica às margens da BR-116 
e o terreno é cortado pela ferrovia. 
Toda a produção será escoada de 
trem até as refinarias da Petrobras, 
em Araucária-PR. Segundo o pre-
feito Sirineu Ratochinski (PSDB), 
alguns pré-contratos para exportar 
o biodiesel já foram assinados. A 
previsão inicial era de começar a 
produzir ainda este ano, mas, por 
falta de recursos, o empreendimento 
atrasou.

A usina, que começa a ser 
edificada nos próximos dias, terá ca-
pacidade de produzir 100 mil litros 
ao dia e terá como base o etanol, 
fazendo com que o produto tenha 
condições de substituir o diesel 
convencional.

> Consumo e 
produção

> Os principais insumos para 
produção de biodiesel são os 
óleos vegetais. A maior parte 
das variedades, tais como os 
óleos de soja, palma, giras-
sol e canola, é utilizada tanto 
para fins alimentícios quanto 
energéticos, enquanto outras 
espécies, por sua toxicidade, 
dest inam-se ao uso indus-
trial, como mamona e pinhão 
manso;

> Estima-se que a capacidade 
mundial de produção de biodie-
sel aumentou em cerca de 10 
milhões de metros cúbicos por 
ano, atingindo cerca de 16,7 
milhões de metros cúbicos 
por ano;

> Na União Européia, estas 
estimativas indicam uma capa-
cidade de 7,2 milhões de me-
tros cúbicos por ano, em 2008. 
A segunda maior capacidade 
de produção mundial é a dos 
Estados Unidos, com cerca de 
3,3 milhões de metros cúbicos 
por ano, em 2007;
 
> No Brasil, o biodiesel é uti-
lizado na mistura com o óleo 
diesel mineral, que é o com-
bustível derivado de petróleo 
mais consumido no País. Em 
2005, foram consumidos 39,1 
milhões de metros cúbicos de 
óleo diesel, correspondendo 
a 44,1% do volume total de 
combustíveis der ivados de 
petróleo;

> A Lei do Biodiesel prevê   
obr igator iedade da ad ição 
de um percentual mínimo de 
biodiesel ao óleo diesel mineral 
comercializado ao consumidor 
final, que deve ser de 2%, de 
2008 a 2012, devendo atingir 
5% até 2013;

> O Conselho Nacional de 
Polít ica Energética (CNPE) 
determinou a obrigatoriedade 
de compra de biodiesel pelos 
produtores e importadores de 
óleo diesel mineral, através de 
leilões promovidos pela Agên-
cia Nacional do Petróleo;

> A lei também prevê a con-
cessão do Selo Combustível 
Social, que exige que o produ-
tor de biodiesel deva atender 
a  percentua is  mín imos de 
aquisição de matérias-primas 
de agricultores familiares. Os 
índices variam de 50%, para a 
região Nordeste e semi-árido, 
30%, para Sudeste e Sul, e 
10%, para Norte e Centro-

“Ser feliz é encontrar força no perdão, esperança nas batalhas, 
segurança no palco do medo, amor nos desencontros. É agradecer 
a DEUS a cada minuto pelo milagre da vida”. (Fernando Pessoa) 

Feliz Aniversário!
*27/01 Márcia Muller;
*31/01 Sergio Paulista;
*01/02 Silvia e Silvana Rank;
*04/02 Ronaldo Woitexen;
*06/02 Telmo Ossowski;
*07/02 Rodrigo Melo.

* 01/02 SIlvIA RANk: 
Feliz aniversário, saúde, felicidades e tudo de bom em sua vida. 

De suas amigas que lhe adoram: Mariane, Maria, Cristiane e Juliana.

Começa hoje...
O 28.º RODEIO CRIOUlO INtEREStADUAl 

DO CtG BElA vIStA, 
com ótima programação: Gineteadas, apresentação 
das Invernadas Artísticas e muitas outras atrações.

Hoje, baile com OS 4 GAUDéRIOS; amanhã CANDIEIRO 
e domingo show com o GRUPO REPONtE.

Cristiane Rodrigues 
do Prado:
Terça-feira, 5, estará comemo-
rando aniversário. Neste dia tão 
especial que é o seu aniversário, 
Cris, gostaríamos de lhe desejar 
saúde, paz, e muito sucesso 
em sua vida e que todos os 
seus sonhos se realizem, você 
merece. Feliz aniversário! Com 
muito carinho, de quem te adora: 
Carlos, Mariane, Gustavo, Maria, 
Juliana, Silvia e também da 
colunista Cris.

Maria Helena 
“Miss”:

Comemora amanhã an-
iversário. Muitas felicidades e 

realizações!

Lílian Cristina 
Gomes dos Santos:
Amanhã festeja seu aniversário. 

Felicidades!

Walter 
Koch:

Domingo comemora 
aniversário. 

Parabéns!

Apresentação do projeto de implementação da usina aconteceu em Canoinhas
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Lages está fora do 
páreo pela Eucatex
Insuficiência de madeira teria sido motivo para cidade desistir; chances de Canoinhas aumentam
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kiCANOINHAS – Lages está 

fora da disputa pela unidade da 
empresa Eucatex, que está estu-
dando em que cidade deve investir 
R$ 400 milhões na construção de 
uma nova unidade. A insuficiên-
cia de área reflorestada na cidade 
favorece Canoinhas, que desponta 
como uma das favoritas a receber 
o investimento.

A informação foi revelada 
pelo secretário de Desenvolvi-
mento Regional de Canoinhas, 
Edmilson Verka (PSDB), durante 
reunião na manhã de sexta-feira, 
25, na sede da Associação Em-
presarial de Canoinhas. A reunião 
serviu para apresentação do 
relatório final que será entregue 
na próxima semana ao executivo 
da Eucatex, Marco Nicolino, em 
Florianópolis, na presença do 
governador Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB).

Antes da entrega oficial, ainda 
sem data agendada, Nicolino deve 
passar por Canoinhas para discutir 
alguns pontos do relatório, do qual 
ele já tem conhecimento, e que lhe 
chamaram a atenção.

Um dos pontos fortes de 
Canoinhas é a existência de mais 
de 200 hectares de área plantada 
com pinus e eucalipto, principal 
matéria-prima da Eucatex, num 
raio de 60 quilômetros.

Pelo menos 60% desta área 
não está comercializada e pertence 
a pequenos agricultores.

“Para a Eucatex não é vanta-
gem comprar de pequenos produ-

tores, daí propomos a idéia de criar 
uma cooperativa de comercializa-
ção da madeira”, explica Hilário 
Damaso da Silveira, gerente de 
Desenvolvimento Sustentável da 
SDR Canoinhas.

INCENTIVOS
A Eucatex tem grande in-

teresse em se beneficiar dos 
programas Pró-Emprego e Pro-

dec, que concedem uma série de 
isenções fiscais para empresas 
que investirem em cidades com 
baixo Índice de Desenvolvimento 
Humano (IDH), que é o caso dos 
municípios da região. “Não tenho 
dúvidas de que caso a Eucatex 
opte por Santa Catarina, o inves-
timento virá para Canoinhas”, 
garante Damaso.

Verka também é bastante oti-
mista. “Temos todas as condições 
para sediar um empreendimento 
como este”, assegura.

A exemplo da Coopercentral 
Aurora, no entanto, a disputa é 
acirrada. Caçador e Gravataí se-
guem no páreo dentro do Estado 
e competem com Rondonópolis-
MT; Águas Claras-MG, e Botu-
catu-SP, onde já fica a matriz da 
empresa.

A previsão de faturamento 
da nova unidade da Eucatex gira 
em torno de R$ 60 milhões/mês, 
com geração de 400 empregos 
diretos e outros 1,5 mil indiretos. 
O anúncio da escolha da empresa 
deve acontecer ainda no primeiro 
trimestre do ano.

UnC envia mais 
alunos para 
intercâmbio na 
Colômbia

CANOINHAS - Mais três 
acadêmicos do curso de Enge-
nharia de Telecomunicações da 
UnC Canoinhas/Porto União 
foram para a Colômbia na sexta-
feira, 25, para freqüentar um 
semestre de aulas na Universidade 
de San Martin, em Bogotá. O In-
tercâmbio é viabilizado através do 
convênio entre as duas Instituições 
de Ensino Superior. 

Os acadêmicos Marco Anto-
nio Laska (da 4ª fase), Veridiane 
Wolff  (6ª fase) e Rafael Stocker 
(6ª fase) estão cursando disciplinas 
da graduação de Engenharia de 
Telecomunicações na Universidade 
colombiana. Em julho do ano pas-
sado, outros três acadêmicos de 
Telecomunicações da UnC fizeram 
intercâmbio na San Martin com 
resultado positivo.

Para Laska a experiência in-
ternacional será importante para 
o currículo profissional e para 
experiência pessoal. “Hoje as em-
presas valorizam muito a vivência 
em outro país, principalmente na 
área de Telecomunicações”. O 
acadêmico que também é fun-
cionário da UnC, pretende ainda 
fazer cursos de extensões para 
trazer novos conhecimentos para 
área de Tecnologia da Informação 
do campus Canoinhas. 

Segundo o coordenador do 
curso de Engenharia de Teleco-
municações, René Cuervo, “o in-
tercâmbio possibilita ao acadêmico 
um diferencial no mercado de tra-
balho, obtendo com a experiência 
internacional, além do aprendizado 
profissional, a vivência em uma 
cultura diferente da brasileira, com 
pessoas que falam outra língua”.  

Os acadêmicos da UnC pagam 
apenas as passagens áreas. Alimen-
tação, estadia e assistência médica 
são custeadas pela Universidade 
San Martin. Em contrapartida, três 
alunos da Universidade colombi-
ana irão cursar aulas de Engenharia 
de Telecomunicações na UnC, a 
partir de 3 março. 

Marco Laska viajou na sexta-feira

Joel Basílio (Acic), Damaso e Verka: confiança no sucesso do projeto
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Por recomendação do Ministério Público, inscrições serão prorrogadas

REGIÃO

Mais de 3 mil inscritos 
no concurso da prefeitura
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Muita gente bonita, e de idade nova 
em Três Barras. Felicidades, muita paz, saúde e 

sucesso a todos vocês.

Dia 28, SIMONE 
BECKER apagou 
velinhas.

Já no dia 29, 
foi o dia da 

LUZIA!

Amanhã... a 
festa é por conta 
de ANDREAS 
COSTENARO.

E hoje, o mês começa 
com mais um motivo para 
comemorar! É o aniversário 
da DENISE.

AGENDE-SE
- Baile no Divino Espírito Santo, na segunda-feira, 4, com a Banda 

Sem Limite. Ingressos à venda no Escritório do Ataíde.

CANOINHAS – Deveriam 
encerrar ontem as inscrições para 
o concurso da prefeitura de Cano-
inhas. Uma recomendação do 
Ministério Público, no entanto, vai 
prorrogar as inscrições, que rea-
brem na quinta-feira, 7, e encerram 
no dia 22 de fevereiro. As provas 
estão marcadas para 30 de março, 
possivelmente na Escola Básica 
Municipal Castelo Branco.

De acordo com o secretário 
de Administração do município, 
Argos Burgardt, passam de três 
mil o número de inscrições. Ele 
explica que a prorrogação se deve 
a quatro observações do Minis-
tério Público que resultaram em 
alterações no edital do concurso.

A primeira alteração se refere 
ao exame de títulos. Inicialmente 
os títulos do candidato poderiam 
ser decisivos, independente da 
nota. Com a alteração, somente os 
que alcançarem notas acima de 4 
poderão se valer dos títulos.

O Ministério Público obser-
vou ainda a necessidade de se exi-
gir laudo ou atestado médico que 
comprove a eventual deficiência 
física do candidato.

Outras duas alterações menores, 
de ordem burocrática, foram feitas. 

Nenhuma dessas alterações, 
no entanto, anula ou invalida as 
inscrições feitas até agora, assegura 
Burgardt.

LISURA
Burgardt afirma que as reco-

mendações prontamente acatadas 
demonstram a lisura no processo. 

“Este concurso está sendo absoluta-
mente transparente”, garante o secre-
tário, respondendo a boatos de que o 
concurso estaria sendo direcionado.

O secretário diz ainda que 
nem todos os 364 cargos colo-
cados no concurso serão pronta-
mente preenchidos. A validade do 
concurso é de dois anos. Como 
a maioria das vagas, no entanto, 
já existem e precisam apenas ser 
efetivadas conforme Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) 
firmado com o Ministério Público, 
a maioria dos cargos será preen-
chida imediatamente. “Acredito 
que o restante seja preenchido 
num curto espaço de tempo”, 
garante Burgardt.

O maior número de inscritos, 
até o momento, é para as vagas 
de servente feminino. “Existe 
um grande número de inscritos 
de cidades da região”, acrescenta 
Burgardt.

O concurso está sendo or-
ganizado pela Lutz Concursos, 
empresa especializada que já or-
ganizou concursos para inúmeras 
prefeituras do Estado como Curi-
tibanos, Corupá e Concórdia.

SALÁRIOS
Os salários oferecidos são 

variados, de acordo com função e 
escolaridade, e estão entre o salário 
mínimo (R$ 380) e R$ 5 mil. Todas 
as vagas são para jornadas de 40 
horas semanais. O cargo com o 
maior número de vagas em oferta 
é o de motorista, com 30 vagas.

Os valores das inscrições são 
de R$ 30 para cargos de ensino 
fundamental; R$ 50 para ensino 
médio e R$ 90 para superior.

As inscrições podem ser feitas 
das 8 às 12 horas e das 13h30min 
às 15h30min, nas dependências da 
prefeitura de Canoinhas ou pelos 
Correios.

Filas chegavam até as escadas da prefeitura na tarde de terça-feira, 29
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> LOTEAMENTO EM NÚMEROS

Babilônia organizada: Associação dos Moradores incentiva as 380 famílias que vivem no bairro a estudar e tornar o bairro um lugar melhor para viver

O LOTEAMENTO que poucos vêem Sem esperar pelos outros

uito além de 
homicídios, 
espancamentos e 
agressões a mulheres, 
está um povo honesto 
e trabalhador; raízes 
da violência podem 
estar numa série de 
carências apontadas 
pelos próprios 
moradores Embora muita coisa de-

penda de ações públicas, 
muita gente no loteamento 

tem consciência de que iniciativas 
próprias podem perfeitamente ser 
tomadas com grande chance de 
sucesso. É o caso do curso de corte 
e costura oferecido pela Associação 
de Moradores em parceria com 
o Núcleo de Educação Profissio-
nalizante (NEP) no ano passado. 
Quinze mulheres se formaram em 
19 de dezembro. “Uma das mu-
lheres me dizia que tinha medo da 
máquina e dia desses me contou 
orgulhosa que tinha conseguido R$ 
60 com umas costuras que havia 
feito”, conta Marli.

Outra que não esperou por 
ninguém e hoje desfruta o título de 
uma das mulheres mais bonitas do 
município é Leidimari do Prado, que 
conquistou o título de 2.ª princesa 
da 3.ª Agrofest no sábado, 26.

Muito além de uma realização 
pessoal, Felix Moreira da Silva, de 

14 anos, prova que a maioria dos 
adolescentes do bairro passa longe 
do estereótipo de desocupados. Na 
terça-feira, 29, ele se emocionou ao 
receber a notícia de que foi selecio-
nado entre mais de 600 adolescentes 
para ganhar uma bolsa de R$ 250 
mensais enquanto cursa Mecânica 
Industrial no Senai de Canoinhas.  
O curso é gratuito, mas enquanto 
ele estiver estudando, a empresa 
Fuck S.A., onde seu pai, Luis Carlos 
Moreira da Silva, trabalha há 22 anos, 
lhe oferecerá a bolsa, como parte 
do programa do Governo Federal, 
Jovem Aprendiz. Felix sonha em, 
depois de concluir o curso, arrumar 
um bom emprego que custeie a 
faculdade de Direito, seu próximo 
passo entre as metas que traçou para 
si. “Deus há de ajudar ele a vencer”, 
reza todos os dias sua mãe, Marilene, 
que deu pulos de alegria ao saber 
que o filho passou na prova seletiva 
aplicada pelo Senai.

380 famílias vivem no 
bairro

4 é a média de filhos por 
família

1 mil é a média de 

crianças de 0 a 12 anos 
vivendo no bairro

Pelo menos 20 mulheres 
estão grávidas

Apenas 8 procuram 
orientação na Pastoral da 
Criança

R$ 380 é a média 
salarial por família

ALTO NÚMERO 
DE GESTANTES

Ao andar pelas ruas do loteamen-
to, o que mais se vê são crianças. E 
tem mais vindo por aí. Segundo a co-
ordenadora da Pastoral da Criança do 
bairro, Kely Prado, que tem hoje 75 
crianças de zero a cinco anos cadas-
tradas na Pastoral, por cima, existem 
mais de 20 grávidas no bairro, mas 
apenas oito freqüentam as reuniões 
da Pastoral. A maioria parece abaixo 
da maioridade, com 15 e 16 anos. 
“Precisávamos de orientação para 
essas meninas no sentido de evitar a 
gravidez precoce”, pede Kely.

Solucionada esta questão, no 
entanto, a maior dificuldade seria 
reunir as futuras mães.

A grande concentração de cri-
anças provoca um sério problema 
para o bairro – como ocupar essas 
crianças que, na maioria, passam o 
dia brincando na rua.

A prefeitura tentou uma solução 
frustrada. Um pequeno parque foi 
montado ao lado da Associação de 
Moradores, mas a grande concen-
tração de crianças, que passaram a 
ser acompanhadas por adolescentes 
não muito bem intencionados, pro-
vocou muita dor de cabeça para a 
vizinhança. Cercas foram cortadas, 

M

O olhar de Marli Ferreira 
dos Santos se perde na 
babilônica mistura de ca-

sas e casebres que se estende pela 
pequena área de terras que com-
porta o loteamento Jardim Santa 
Cruz, em Canoinhas.

Presidente da Associação de Mo-
radores do loteamento, Marli mesma 
brinca que parece a Juvenal Antena 
do bairro. “Dia desses havia quatro 
pessoas me esperando no meu portão 
quando cheguei em casa”, conta entre 
risos, lembrando que a cena a remete 
ao mitológico personagem de Anto-
nio Fagundes na novela Duas Caras, 
da TV Globo.

Pelos mais diversos meios, 
todos os problemas do bairro, que 
não são poucos, acabam chegando 
aos ouvidos de Marli, que não se 
nega a tentar solucionar nenhum 
deles. “Na Câmara (de Vereadores) 
já estão enjoados da minha cara”, diz 
se referindo a um dos lugares no qual 
que ela busca apoio para solucionar 
problemas como valetas abertas por 
enxurradas, postes caindo na quadra 
desativada (e que, aliás, nunca fun-
cionou como tal) e até de famílias 
vivendo na pobreza absoluta.

Marli é apenas um dos in-
úmeros exemplos de pessoas que 
passam longe do rótulo de bairro 
violento atribuído ao loteamento 
depois que espancamentos, tentati-
vas de homicídio e violência contra 
a mulher passaram a ser registrados 
com certa freqüência no bairro. 
“Podem até fazer isso com pessoas 
de fora, mas aqui dentro todos se 
respeitam”, opina Marli que afirma 
não ver o bairro como violento. 

Ela reconhece, no entanto, que 
falta muita coisa para solucionar os 
problemas que afetam diretamente 
a educação das mais de 1 mil crian-
ças que vivem no bairro.

Esta, aliás, é a grande preo-
cupação da maioria da população. 
“A minoria aqui é bandido, mas a 
tendência é aumentar a violência 
se não tiver nenhuma alternativa 
de lazer para nossos filhos”, diz a 
cabeleireira Marlene.

Darci dos Santos também teme 
pelo aumento da violência. “Muita 
gente que conheço virou bandido, 

Viviana Seleme Uba é uma 
das duas assistentes soci-
ais que trabalham no Cras 

que, a rigor, presta ajuda a famílias 
que passam pelas mais diversas 
situações como pobreza absoluta 
até violência entre pais e filhos. 
Ela não nega que os problemas 
são muitos e que a solução não é 
das mais fáceis, mas lembra que 
outros bairros da cidade passam 
por situações semelhantes.

Para Maria Hermínia Mores-
chi Chaves, que coordena as duas 
unidades do Cras em Canoinhas, 

os casos de violência registrados 
no loteamento Santa Cruz são 
pontuais.

Pontuais ou não, fato é que os 
atos de violência registrados den-
tro do loteamento ou cometidos 
por moradores do bairro têm sido 
freqüentes e preocupantes, espe-
cialmente pelo fato de haver um 
acordo tácito entre os moradores 
para evitar o assunto violência. 
“Todo mundo sabe quem é ban-
dido aqui, mas ninguém se mete”, 
admite um morador que não quis 
se identificar.

a horta comunitária que funcionava 
ao lado foi detonada, brinquedos 
depredados e muitas reclamações se 
acumularam na mesa das assistentes 
sociais que atendem no Centro de 
Referência da Assistência Social 
(Cras), que funciona na Associação 
de Moradores.

A solução foi desmontar o 
parque.

Hoje, é comum encontrar 
crianças brincando na quadra semi-
concluída nos fundos da Associação 
sob a ameaça de serem esmagadas 
por dois postes que bambeiam no 
meio do nada, deixando no ar a 
intrigante pergunta do porquê lá 
foram levantados.

INFRA-ESTRUTURA
Quando concluído em 1998, o 

loteamento Santa Cruz foi dividido 
em 380 pequenos lotes. Ao comparar 
as casas percebe-se que famílias das 
mais variadas rendas e perfis ocupam 
os espaços. Eles pagam, em média, R$ 
30 por mês em prestações a perder de 
vista, pela posse dos terrenos. A rigor, 
quando forem escriturar as terras, 
terão de enfrentar um complicado 
processo. Oficialmente, as terras per-
tencem à prefeitura, que as desapro-
priou da empresa Fricasa. A divisão 
do loteamento, no entanto, depende 
do Cartório de Registro de Imóveis, 
onde há um ano estão engavetados os 
processos de registro dos 380 lotes. 
Por conta deste impasse, se hoje um 
dos moradores quitar seu lote, não 
poderá passá-lo para seu nome.

O Cartório de Imóveis garante 
que o processo será concluído ainda 
no primeiro semestre deste ano.

Muito além do problema es-

criturário, no entanto, os responsáveis 
pela implementação do loteamento 
erraram feio na infra-estrutura. Falta 
rede de esgoto, comum em Conjun-
tos Habitacionais (Cohab), as ruas 
são extremamente estreitas, o que 
se agrava pela abertura de valetas 
nas laterais, decorrentes de enxur-
radas. Para piorar, como fica num 
declive, a chuva, quando forte, entra 
em algumas casas, provocando muito 
estrago. A solução os próprios mora-
dores têm – implementar tubos nas 
laterais –, mas para isso dependem 

da Secretaria de Obras do município 
que, até hoje tem se limitado a ações 
paliativas como eventuais aplaina-
mentos das ruas.

Para agravar a falta de sanea-
mento, o elevado número de ca-
chorros no bairro engrossa com 
gente que na cara dura passeiam 
de carro pelo bairro e furtivamente 
largam cães indesejáveis à própria 
sorte. “Vi uma senhora de Siena 
cinza dia desses soltando um ca-
chorro aqui, pena que não anotei a 
placa”, denuncia Kely.

isso é preocupante para a gente que 
é pai”, assinala.

Ninguém, no entanto, reconhece 
o loteamento como um bairro violento. 
“Podem ser violentos com quem vem 
de fora, mas com os daqui são muito 
educados”, diz Darci se referindo 
às pessoas envolvidas com a Polícia. 
“Falta opção pra essa piazada queimar 
energia”, reforça o operário.

Casos de violência 
são pontuais
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Marli entre risos: “Me chamam de 
Juvenal Antena do bairro”

Problema sério: postes inclinados podem cair a qualquer momento na quadra onde crianças brincam; horta comunitária foi abandonada depois que crianças pisotearam a plantação

Maria Hermínia e Viviana: “Casos de violência são pontuais”

Felizes da vida: Luis e Marilene demonstram orgulho do filho Felix (C)
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O LOTEAMENTO que poucos vêem Sem esperar pelos outros

uito além de 
homicídios, 
espancamentos e 
agressões a mulheres, 
está um povo honesto 
e trabalhador; raízes 
da violência podem 
estar numa série de 
carências apontadas 
pelos próprios 
moradores Embora muita coisa de-

penda de ações públicas, 
muita gente no loteamento 

tem consciência de que iniciativas 
próprias podem perfeitamente ser 
tomadas com grande chance de 
sucesso. É o caso do curso de corte 
e costura oferecido pela Associação 
de Moradores em parceria com 
o Núcleo de Educação Profissio-
nalizante (NEP) no ano passado. 
Quinze mulheres se formaram em 
19 de dezembro. “Uma das mu-
lheres me dizia que tinha medo da 
máquina e dia desses me contou 
orgulhosa que tinha conseguido R$ 
60 com umas costuras que havia 
feito”, conta Marli.

Outra que não esperou por 
ninguém e hoje desfruta o título de 
uma das mulheres mais bonitas do 
município é Leidimari do Prado, que 
conquistou o título de 2.ª princesa 
da 3.ª Agrofest no sábado, 26.

Muito além de uma realização 
pessoal, Felix Moreira da Silva, de 

14 anos, prova que a maioria dos 
adolescentes do bairro passa longe 
do estereótipo de desocupados. Na 
terça-feira, 29, ele se emocionou ao 
receber a notícia de que foi selecio-
nado entre mais de 600 adolescentes 
para ganhar uma bolsa de R$ 250 
mensais enquanto cursa Mecânica 
Industrial no Senai de Canoinhas.  
O curso é gratuito, mas enquanto 
ele estiver estudando, a empresa 
Fuck S.A., onde seu pai, Luis Carlos 
Moreira da Silva, trabalha há 22 anos, 
lhe oferecerá a bolsa, como parte 
do programa do Governo Federal, 
Jovem Aprendiz. Felix sonha em, 
depois de concluir o curso, arrumar 
um bom emprego que custeie a 
faculdade de Direito, seu próximo 
passo entre as metas que traçou para 
si. “Deus há de ajudar ele a vencer”, 
reza todos os dias sua mãe, Marilene, 
que deu pulos de alegria ao saber 
que o filho passou na prova seletiva 
aplicada pelo Senai.

380 famílias vivem no 
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4 é a média de filhos por 
família

1 mil é a média de 

crianças de 0 a 12 anos 
vivendo no bairro

Pelo menos 20 mulheres 
estão grávidas

Apenas 8 procuram 
orientação na Pastoral da 
Criança

R$ 380 é a média 
salarial por família
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Ao andar pelas ruas do loteamen-
to, o que mais se vê são crianças. E 
tem mais vindo por aí. Segundo a co-
ordenadora da Pastoral da Criança do 
bairro, Kely Prado, que tem hoje 75 
crianças de zero a cinco anos cadas-
tradas na Pastoral, por cima, existem 
mais de 20 grávidas no bairro, mas 
apenas oito freqüentam as reuniões 
da Pastoral. A maioria parece abaixo 
da maioridade, com 15 e 16 anos. 
“Precisávamos de orientação para 
essas meninas no sentido de evitar a 
gravidez precoce”, pede Kely.

Solucionada esta questão, no 
entanto, a maior dificuldade seria 
reunir as futuras mães.

A grande concentração de cri-
anças provoca um sério problema 
para o bairro – como ocupar essas 
crianças que, na maioria, passam o 
dia brincando na rua.

A prefeitura tentou uma solução 
frustrada. Um pequeno parque foi 
montado ao lado da Associação de 
Moradores, mas a grande concen-
tração de crianças, que passaram a 
ser acompanhadas por adolescentes 
não muito bem intencionados, pro-
vocou muita dor de cabeça para a 
vizinhança. Cercas foram cortadas, 

M

O olhar de Marli Ferreira 
dos Santos se perde na 
babilônica mistura de ca-

sas e casebres que se estende pela 
pequena área de terras que com-
porta o loteamento Jardim Santa 
Cruz, em Canoinhas.

Presidente da Associação de Mo-
radores do loteamento, Marli mesma 
brinca que parece a Juvenal Antena 
do bairro. “Dia desses havia quatro 
pessoas me esperando no meu portão 
quando cheguei em casa”, conta entre 
risos, lembrando que a cena a remete 
ao mitológico personagem de Anto-
nio Fagundes na novela Duas Caras, 
da TV Globo.

Pelos mais diversos meios, 
todos os problemas do bairro, que 
não são poucos, acabam chegando 
aos ouvidos de Marli, que não se 
nega a tentar solucionar nenhum 
deles. “Na Câmara (de Vereadores) 
já estão enjoados da minha cara”, diz 
se referindo a um dos lugares no qual 
que ela busca apoio para solucionar 
problemas como valetas abertas por 
enxurradas, postes caindo na quadra 
desativada (e que, aliás, nunca fun-
cionou como tal) e até de famílias 
vivendo na pobreza absoluta.

Marli é apenas um dos in-
úmeros exemplos de pessoas que 
passam longe do rótulo de bairro 
violento atribuído ao loteamento 
depois que espancamentos, tentati-
vas de homicídio e violência contra 
a mulher passaram a ser registrados 
com certa freqüência no bairro. 
“Podem até fazer isso com pessoas 
de fora, mas aqui dentro todos se 
respeitam”, opina Marli que afirma 
não ver o bairro como violento. 

Ela reconhece, no entanto, que 
falta muita coisa para solucionar os 
problemas que afetam diretamente 
a educação das mais de 1 mil crian-
ças que vivem no bairro.

Esta, aliás, é a grande preo-
cupação da maioria da população. 
“A minoria aqui é bandido, mas a 
tendência é aumentar a violência 
se não tiver nenhuma alternativa 
de lazer para nossos filhos”, diz a 
cabeleireira Marlene.

Darci dos Santos também teme 
pelo aumento da violência. “Muita 
gente que conheço virou bandido, 

Viviana Seleme Uba é uma 
das duas assistentes soci-
ais que trabalham no Cras 

que, a rigor, presta ajuda a famílias 
que passam pelas mais diversas 
situações como pobreza absoluta 
até violência entre pais e filhos. 
Ela não nega que os problemas 
são muitos e que a solução não é 
das mais fáceis, mas lembra que 
outros bairros da cidade passam 
por situações semelhantes.

Para Maria Hermínia Mores-
chi Chaves, que coordena as duas 
unidades do Cras em Canoinhas, 

os casos de violência registrados 
no loteamento Santa Cruz são 
pontuais.

Pontuais ou não, fato é que os 
atos de violência registrados den-
tro do loteamento ou cometidos 
por moradores do bairro têm sido 
freqüentes e preocupantes, espe-
cialmente pelo fato de haver um 
acordo tácito entre os moradores 
para evitar o assunto violência. 
“Todo mundo sabe quem é ban-
dido aqui, mas ninguém se mete”, 
admite um morador que não quis 
se identificar.

a horta comunitária que funcionava 
ao lado foi detonada, brinquedos 
depredados e muitas reclamações se 
acumularam na mesa das assistentes 
sociais que atendem no Centro de 
Referência da Assistência Social 
(Cras), que funciona na Associação 
de Moradores.

A solução foi desmontar o 
parque.

Hoje, é comum encontrar 
crianças brincando na quadra semi-
concluída nos fundos da Associação 
sob a ameaça de serem esmagadas 
por dois postes que bambeiam no 
meio do nada, deixando no ar a 
intrigante pergunta do porquê lá 
foram levantados.

INFRA-ESTRUTURA
Quando concluído em 1998, o 

loteamento Santa Cruz foi dividido 
em 380 pequenos lotes. Ao comparar 
as casas percebe-se que famílias das 
mais variadas rendas e perfis ocupam 
os espaços. Eles pagam, em média, R$ 
30 por mês em prestações a perder de 
vista, pela posse dos terrenos. A rigor, 
quando forem escriturar as terras, 
terão de enfrentar um complicado 
processo. Oficialmente, as terras per-
tencem à prefeitura, que as desapro-
priou da empresa Fricasa. A divisão 
do loteamento, no entanto, depende 
do Cartório de Registro de Imóveis, 
onde há um ano estão engavetados os 
processos de registro dos 380 lotes. 
Por conta deste impasse, se hoje um 
dos moradores quitar seu lote, não 
poderá passá-lo para seu nome.

O Cartório de Imóveis garante 
que o processo será concluído ainda 
no primeiro semestre deste ano.

Muito além do problema es-

criturário, no entanto, os responsáveis 
pela implementação do loteamento 
erraram feio na infra-estrutura. Falta 
rede de esgoto, comum em Conjun-
tos Habitacionais (Cohab), as ruas 
são extremamente estreitas, o que 
se agrava pela abertura de valetas 
nas laterais, decorrentes de enxur-
radas. Para piorar, como fica num 
declive, a chuva, quando forte, entra 
em algumas casas, provocando muito 
estrago. A solução os próprios mora-
dores têm – implementar tubos nas 
laterais –, mas para isso dependem 

da Secretaria de Obras do município 
que, até hoje tem se limitado a ações 
paliativas como eventuais aplaina-
mentos das ruas.

Para agravar a falta de sanea-
mento, o elevado número de ca-
chorros no bairro engrossa com 
gente que na cara dura passeiam 
de carro pelo bairro e furtivamente 
largam cães indesejáveis à própria 
sorte. “Vi uma senhora de Siena 
cinza dia desses soltando um ca-
chorro aqui, pena que não anotei a 
placa”, denuncia Kely.

isso é preocupante para a gente que 
é pai”, assinala.

Ninguém, no entanto, reconhece 
o loteamento como um bairro violento. 
“Podem ser violentos com quem vem 
de fora, mas com os daqui são muito 
educados”, diz Darci se referindo 
às pessoas envolvidas com a Polícia. 
“Falta opção pra essa piazada queimar 
energia”, reforça o operário.

Casos de violência 
são pontuais
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Marli entre risos: “Me chamam de 
Juvenal Antena do bairro”

Problema sério: postes inclinados podem cair a qualquer momento na quadra onde crianças brincam; horta comunitária foi abandonada depois que crianças pisotearam a plantação

Maria Hermínia e Viviana: “Casos de violência são pontuais”

Felizes da vida: Luis e Marilene demonstram orgulho do filho Felix (C)
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Timbó Grande briga por telefonia
Sem antenas de celular e poucas linhas telefônicas, boa parte da 
cidade fica incomunicável

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F: (47) 3621-5600 – CEP 89.460-000, 
Canoinhas-SC – E-mail: cnivar1@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: André Alexandre Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS – COM 
PRAZO DE 30 DIAS
Usucapião nº 015.07.001146-4
Autor: Renato Luis Rodrigues e outro

Citandos: Confinantes e interessados incertos e desconhecidos.
Descrição do Bem: Imóvel urbano com área de 394,83m², situado na Rua Epa-
minondas Ricardo da Silva, 630, Campo da Água Verde – Canoinhas/SC. Prazo 
Fixado para a Resposta: 15 dias. Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) 
acima identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) 
cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s), e aos eventuais interessados 
que, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo 
epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso 
de tempo supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste edital.
ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão 
aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 
285, c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue ao conhecimento de todos, partes 
e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local de costume 
e publicado 1 vez(es), com intervalo de 0 dias na forma de lei.
Canoinhas (SC), 21 de novembro de 2007.

TIMBÓ GRANDE - Parece notícia do século 
passado, mas é atual. Vereador de Timbó Grande, 
Generoso dos Santos Sobrinho (DEM) está pleite-
ando junto a deputados e a própria Brasil Telecom, 
uma linha telefônica para a instalação de um ore-
lhão no bairro Alto Timbó, distante cerca de dois 
quilômetros do centro da cidade.

Pelo menos 176 famílias moram no bairro e 
estão simplesmente incomunicáveis com o res-
tante do mundo, já que a cidade não possui nem 
antena de celular. “O bairro cresceu muito rápido 
e necessita de uma linha telefônica ao menos”, 
explica Sobrinho.

O problema não se restringe ao bairro Alto 
Timbó. No bairro Alto Bonito, com mais de 150 
famílias moradoras, também não há sequer uma 
linha telefônica. Apesar de muitas famílias afir-
marem interesse em adquirir uma linha, a Brasil 
Telecom não demonstra interesse em estender suas 
linhas para os bairros.

Sobrinho recorreu ao deputado estadual 
Antonio Aguiar (PMDB) para intervir pelo 
município. Na semana passada ele entregou 
ofício ao deputado pedindo que ele tente junto 
a Brasil Telecom, atender os pleitos da cidade. 
Aguiar se mostrou solidário com a causa e 
prometeu lutar para que o pleito seja realidade 
em breve.

CELULAR
Quanto à telefonia celular, que não funciona 

em Timbó Grande, a TIM Celular informa que 
incluiu o município de Timbó Grande na lista de 
cidades que receberão antenas da operadora de 
telefonia celular ainda este ano.

Sobrinho encaminhou ofício a Aguiar 
pedindo seu empenho também no sentido de 
conseguir telefones rurais para o assentamento 
Nova Cultura, onde moram 80 pessoas; comuni-
dade Fazenda Schmidt, com aproximadamente 
350 habitantes; comunidade da Cachoeira, onde 
moram cerca de 500 pessoas; e comunidade da 
Serra Chata, onde vivem mais de 100 habitantes. 

O telefone rural funciona por rádio e é uma alterna-
tiva para quem trabalha ou mora em locais aonde a 
operadora local não leva a linha telefônica.

Em Timbó Grande, os telefones rurais funcionam 
apenas na comunidade de Vaca Branca.
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ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F: (47) 3621-5600 – CEP 89.460-
000, Canoinhas-SC – E-mail: cnivar1@tj.sc.gov.br
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – DEMARCAÇÃO E DIVISÃO – COM PRAZO 
DE 30 DIAS
Demarcação n° 015.05.003160-5
Autor: José Tischler e outro 
Réu: Silvestre Sempkóvski e outros

Citando (a/s): Paulina Kógi Sempkóvski, localidade de Lagoa do Sul 
– CEP 89.468-000, Fone (047), Bela Vista do Toldo - SC, Casada, 
brasileiro (a), Lavrador, pai Alexandre Kógi, mãe Ana Hanchuka. 
Descrição do(s) Bem(ns): Descrição completa do bem selecionado 
<<Nenhuma informação disponível>>.
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), 
atualmente em local incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, 
neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem 
como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, em 10 dias, 
contados do transcurso do prazo desse edital. ADVERTÊNCIA: Não 
sendo contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos 
como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na petição inicial 
(Art. 285, c/c art. 319 do CPC). E para que chegue ao conhecimento 
de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será 
afixado no local de costume e publicado 1 vez(es) com intervalo de 0 
dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 17 de dezembro de 2007.

Generoso busca junto a políticos apoio para conseguir linhas 
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Polícia apreende 65 pedras 
de crack em Canoinhas
Homem escondia pedras da droga dentro de urso de pelúcia

Atropelamento
João Lima Carvalho, de 62 anos, foi atropelado na tarde de domingo, 

27, na SC-303, proximidades da ponte que divide os municípios de 
Canoinhas e Três Barras. Carvalho estava em uma bicicleta quando foi 
atropelado por um Celta, placas de Canoinhas. O Corpo de Bombeiros 
de Três Barras foi chamado e depois de prestar os primeiros socorros 
ao senhor, o conduziu ao Pronto Atendimento de Três Barras. Carvalho 
sofreu apenas escoriações na face e estava bastante agitado. Como é 
morador de Canoinhas, foi transferido para o Pronto Atendimento de 
Canoinhas e passa bem.

Furto de veículo
Um veículo Gol foi furtado na madrugada de sábado, 26, em Major 

Vieira. Ele estava estacionado em frente ao Salão da Inês, na localidade 
de Rio Novo. 

De acordo com a Polícia Militar, o veículo Gol é vermelho, modelo 
2003-2004, duas portas, placas AKL-7177, de Bela Vista do Toldo. Quem 
tiver visto este veículo deve ligar para 47-3655-1285 e denunciar a PM. 
Não é necessário se identificar.

Armado e perigoso
Na noite de sexta-feira, 26, no bairro Campo d’Água Verde,  um 

rapaz de 28 anos foi flagrado pela Polícia Militar com uma faca medindo 
20 centímetros de lâmina.

Conforme denúncia, o rapaz estava ameaçando pessoas em um 
bar do bairro.

Assalto
Na noite de domingo, 27, no bairro Loteamento Santa Cruz, um rapaz 

de 24 anos foi encontrado caído no chão com lesões na cabeça, rosto e 
outras partes do corpo. A Polícia Militar foi chamada e segundo relatou 
o rapaz, ele teria sido agredido por dois homens desconhecidos, que 
além de agredi-lo levaram sua bicicleta da marca Caloi 10. Os policiais 
realizaram buscas na tentativa de encontrar os agressores, mas não 
encontraram nenhuma pista.

O rapaz foi socorrido pelo Corpo de Bombeiros e conduzido ao 
Hospital Santa Cruz para atendimento. Ele passa bem.

Furto
Uma lanchonete foi arrombada na madrugada de domingo, 27, no 

centro de Canoinhas. 
Várias bebidas e salgadinhos foram furtados de dentro do esta-

belecimento. A guarnição de serviço lavrou o Boletim de Ocorrência no 
local. Nenhum suspeito foi localizado.

Briga deixa dois feridos
Na noite de terça-feira, 29, na rua Catharina de Souza Hubner, no 

bairro Piedade, em Canoinhas, a Polícia Militar e o Corpo de Bombeiros 
foram chamados para conter uma briga em família.

Um menino de 14 anos estava com vários cortes no braço esquerdo 
e apresentava hemorragia. Outro homem, de 38 anos, apresentava um 
corte lacerante na cabeça.

A Polícia não soube informar as circunstâncias da briga. Os dois 
feridos foram internados no Hospital Santa Cruz e passam bem.

Incêndio deixa sete 
pessoas desabrigadas

CANOINHAS - Na noite de domingo, 27, na localidade de 
Rio dos Pardos, interior de Canoinhas distante cerca de 20 
quilômetros do centro, um incêndio destruiu completamente 
a residência de Ana Nogath.

O Corpo de Bombeiros de Canoinhas foi chamado, 
mas nada pode fazer, restando apenas ajudar uma equipe 
da Celesc que efetuava o desligamento da energia elétrica. 
Além de Ana, de 53 anos, moravam na residência seus três 
filhos, uma nora e dois netos, no total de sete pessoas. 

Um dos filhos de Ana, Hélio Nogath, sofreu queimaduras 
na região lombar, ao retirar o filho Heliton, de dois anos, da 
cama onde dormia. A residência que foi consumida pelo fogo 
era de madeira, media aproximadamente 130 metros quadra-
dos. O fogo consumiu todos os móveis, roupas, utensílios, 

CANOINHAS – O Pelotão 
de Patrulhamento Tático (PPT) de 

Acidente na SC-280
CANOINHAS - Na manhã de 

segunda-feira, 28, na rodovia SC-280, 
trecho próximo da localidade de Bone-
tes, um motorista de 38 anos, perdeu a 
direção do veículo Fox, placas de Belo 
Horizonte-MG, e veio a capotá-lo. 

No acidente, o motorista que 
estava sozinho sofreu escoriações 

na face e suspeita de fratura no 
fêmur esquerdo. O Corpo de Bom-
beiros de Canoinhas foi chamado 
e depois de prestar atendimento 
pré-hospitalar, o conduziu até o 
Pronto Atendimento Municipal 
de Canoinhas. No momento o 
homem passa bem.

Canoinhas, prendeu em flagrante 
na tarde de terça-feira, 29, dois 

PPT flagra prática do jogo do bicho em Três Barras

documentos e outros pertences da família.
Hélio foi conduzido ao Pronto Atendimento 

Municipal de Canoinhas e no momento passa bem.

homens e uma mulher de posse de 
65 pedras de crack, uma das drogas 
mais letais existentes.

Todos estavam em suas res-
pectivas casas no bairro Campo 
d’Água Verde.

Na maior apreensão, 58 pe-
dras de crack estavam escondidas 
dentro de um urso de pelúcia da 
filha do acusado.

A ação do PPT foi motivada 
por investigação da agência de 
inteligência da Polícia Militar. 
Todas as apreensões foram fei-
tas mediante mandado de busca 
e apreensão concedido pela 
Justiça.

Se for caracterizado tráfico, os 
acusados podem pegar de cinco a 
15 anos de prisão.

Material apreendido nas três residências no Campo d’Água Verde

Casa ficou destruída pelo fogo

TRÊS BARRAS – Homens do 
Pelotão de Patrulhamento Tático 
(PPT) do 3.° Batalhão de Polícia 
Militar de Canoinhas flagraram três 
pessoas praticando jogo do bicho 
no fim da tarde de quarta-feira, 30. 
O flagrante aconteceu em um bar 
na avenida Rigesa, em Três Barras, 
por meio de denúncia anônima.

De acordo com o 2.° tenente 
Christopher Rudolf Froehner, as 
três pessoas – dois homens re-
sponsáveis pela banca e a dona 
do bar – serão encaminhados 

ao Fórum da Comarca depois de 
lavrado o Termo Circunstanciado.

A prática do jogo do bicho é 
uma contravenção penal. Explorar 
ou realizar esse tipo de jogo, ou 
praticar qualquer ato relativo a 
sua realização ou exploração pode 
render prisão simples de quatro 
meses a um ano, além de multa.

Há suspeita de que as pessoas 
flagradas na quarta-feira tenham 
relação com a banca fechada em 
dezembro passado em Canoinhas.Fachada do bar onde foi feito o flagrante
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Cleverson: crime teria sido motivado por discussão

Taça 
Planalto 2008

Futsal – A boa notícia
Numa conversa rápida com o presidente Zé Luiz, 

ele nos informou que a equipe de futsal será mantida 
neste ano e a boa notícia é que a prefeitura vai ajudar 
pagando o aluguel do ginásio e o transporte, que 
segundo Zé Luiz é a despesa mais pesada. Esta é a 
promessa do prefeito Leoberto. A outra informação 
é que a Malwee cederá seis atletas sem custos para a 
Associação.

Vamos torcer para que 2008 seja o ano não só 
de eleições, mas, e principalmente, da recuperação 
do esporte, com destaque para o futebol de campo 
e de salão. Temos de nos espelhar em São Bento do 
Sul e outros municípios, que têm nos esportes uma 
atividade constante com patrocínios vários.

Copa Norte
 MAFRA – A Liga Mafrense de Desportos, orga-

nizadora da 5ª Copa Norte de Futebol Amador, anun-
ciou a tabela de jogos da 1.ª fase da competição que 
reunirá clubes de Mafra, São Bento do Sul, Joinville, 
Jaraguá e São Francisco do Sul. A partida de abertura 
será entre Vitória e América, dia 23 de fevereiro, às 
15h30min, em Jaraguá do Sul. Outros quatro jogos 
complementam a rodada, dia 24, todos também às 
15h30. No estádio da Sociedade Desportiva Bandei-
rantes, em São Bento do Sul, o Torino F.C. recebe o 
União da Vila, de Mafra.

Em Joinville, Tupy x Tuper e Krona x Cruz de 
Malta. Em São Francisco do

Sul, Ypiranga x Servi. Dia 1.º de março, acon-
tecem os jogos de volta com o mando de campo 
invertido. A 2.ª fase será nos dias 8, 9, 15 e 16 de 
março, as semifinais nos dias, 22, 23, 29 e 30 e a final, 
dias 6 e 13 de abril.

Atletas suspensos não 
poderão atuar

SÃO BENTO DO SUL – Prosseguem os 
preparativos para a realização da 6.ª Copa Gazeta/
Econômico de Futsal, que começa dia 22 de fever-
eiro no

Ginásio Annes Gualberto. A novidade deste ano 
será a inclusão das categorias

Veterano, acima de 40 anos e feminino livre.
A Globo Eventos, organizadora da competição, 

comunica às equipes que algumas alterações no regu-
lamento devem ocorrer e uma já está definida, quanto 
à condição dos atletas. 

Consta que os atletas e dirigentes para estarem 
aptos a participar da 6.ª Copa Gazeta/Econômico, 
não poderão estar cumprindo suspensão em alguma 
entidade das cidades participantes, Fundações de 
Esportes, Sesi ou Ligas, além de não estar disputando 

o Campeonato Estadual da 1ª Divisão ou Divisão Es-
pecial de Santa Catarina, e/ou campeonatos similares 
em outros Estados.

Atletas que em 2007 disputaram campeonatos 
oficiais e foram dispensados de seus clubes estão aptos 
a participar da competição regional. Outro item a ser 
analisado no Congresso Técnico, em fevereiro, será 
quanto ao tempo de jogo cronometrado.

Corinthians 
lança 

uniforme roxo
O Cor in th i ans 

anunciou na quarta-fei-
ra, 30, o lançamento de 
uma camisa de cor roxa, 
que será o terceiro uni-
forme do time este ano. 
Segundo a diretoria, a 
cor é uma homenagem 
aos torcedores. “Só o 
corinthiano é roxo”, 
estampava o site do clube. “Branco e preto é a nossa 
tradição, mas o roxo é a cor da nossa paixão”, disse 
o vice de marketing, Luiz Paulo Rosenberg.

Kaká vence Oscar do futebol
 Kaká é o ganhador 

do Oscar do futebol italia-
no. O brasileiro ficou com 
os prêmios de Melhor 
Jogador e Melhor Jogador 
Estrangeiro, oferecidos 
pela Associação Italiana 
de Jogadores (AIC). Ro-
naldo também foi lem-
brado. O atacante, tam-
bém do Milan, ficou com 
o prêmio de Campeão 
dos Campeões, dado ao 

melhor jogador dos últimos 10 anos. 
Luciano Spaletti, da Roma, foi eleito o melhor 

treinador.

Camisa de Pato foi a leilão
A ¨Patomania¨ segue a todo vapor na Itália. A 

camisa 7 que o atacante usou na sua estréia no Milan, 
no dia 13 de janeiro foi leiloada pelo valor de cerca 
de 16 mil euros (R$ 42 mil) num leilão promovido 
pelo clube e o lance vencedor foi de uma torcedora 
que vive em Milão.

Tchau . . .

A Taça Planalto 2008 será a 
primeira promoção da Liga Es-
portiva Canoinhense neste ano. 
Para isso o presidente da entidade, 
Juventino Santos Sobrinho visitará 
os municípios da região para fazer 
o convite pessoal aos clubes. Os 
municípios a serem visitados são 
Três Barras, Bela Vista do Toldo, 

Major Vieira, Irineópolis, Porto 
União, Santa Cecília, Monte Cas-
telo, Papanduva, Itaiópolis e São 
Mateus do Sul-PR.

A Taça Planalto sempre atraiu 
grandes públicos no passado, 
públicos estes que o presidente 
Juventino quer resgatar.

Os véios aplicam 
goleada

SÃO BENTO DO SUL 
– O Campeonato Interno de 
Futebol Suíço, do Grêmio Fiação 
São Bento, iniciou no sábado, 
26, com três partidas, em Serra 
Alta. No jogo de abertura, a 
maior goleada da tarde, onde Os 
Véios aplicaram 8 a 2  na Máfia, 
com gols de Serê (3), Geraldo 
(2), Laudecir, Mauricio e Célio, 
Everaldo e Luiz Fernando. Na 
seqüência, a Ekipesada derrotou 
o 2.º Turno por 3 a 2, com dois 
gols de Diego e um de Marcelin-
ho, enquanto que Christian fez 
os dois gols do 2.º Turno. Outra 
equipe a vencer foi o Milan, 3 a 1 
sobre o Sangue de Campeão. Os 
gols foram marcados por Dho-
nata, Cleverson e Edivaldo.

A 2.ª rodada marca para 
este amanhã, às 17h15min, Os 
Véios x Os Bastião, 18 horas; 
Ekipesada x Milan e 18h45, 2º 
Turno x Sangue de Campeão. O 
coordenador de esportes, Mauri 
Dolny (Bikão) já confirmou para 
10 de fevereiro, a tradicional 
pescaria no Recanto do Piazito, 
em Trigolândia, com a partici-
pação de funcionários e seus 
familiares.

RESULTADOS DE 
QUARTA-FEIRA

Campeonato 
paulista

Juventus    3  x  2  Portuguesa
Palmeiras  0  x  1  Ituano
São Caetano  2  x  1  Noroeste
Bragantino  3  x  1  Ponte 
Preta
Guarani  1  x  0 Marília
Sertãozinho 0 x 0 Corinthians
São Paulo 3 x  1 Rio Claro

estadual 
do Rio

Fluminense  5  x  1  Volta 
Redonda
Duque de Caxias  1  x  2  
C.Moreira
Madureira  1  x  0  Fribur-
guense
Americano  2  x  0  Cabo-
friense
Botafogo 6  x  2  Mesquita
Flamengo  1  x  0  Macaé
Vasco   5  x  2  Rezende

libeRtadoRes 
da améRiCa

Cruzeiro  2  x  1  Cerro 
Portenho
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Sesi inicia atividades esportivas para 2008
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Cartão do SUS é 
obrigatório em Três Barras
Cartão do SUS é obrigatório para atendimento em postos de Três Barras

CANOINHAS – O Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS), órgão responsável pelo 
recebimento de contribuições da 
previdência social e pagamento de 
aposentadorias e outros benefícios, 
anunciou a abertura de concurso 
público para os cargos de analista 
do Seguro Social (nível superior) 
e técnico do Seguro Social (nível 

médio).
O responsável pela execução 

do concurso – que ocorrerá em 
todos os Estados do País, além do 
Distrito Federal – é o Centro de 
Seleção e de Promoção de Even-
tos da Universidade de Brasília 
(Cespe/UnB).

As inscrições começaram no 
dia 10 de janeiro, por meio do 

site www.cespe.unb.br/concur-
sos/inss2007, com taxas de R$ 
47 (técnico) e R$ 56 (analista) e 
prosseguem até 12 de fevereiro. 
Ao todo, são duas mil vagas – 600 
para o cargo de analista e 1,4 mil 
para técnico do Seguro Social. As 
remunerações são de R$ 1.989,87 
e R$ 2.243,78, dependendo do 
cargo.

TRÊS BARRAS - A prefeitura de Três Bar-
ras informa que os atendimentos nas unidades 
de saúde do município serão realizados única e 
exclusivamente aos pacientes que estiverem por-
tando o cartão nacional de saúde (SUS).

A Secretaria Municipal de Saúde também 
passa a adotar este procedimento quando da re-
tirada de requisições para exames e a solicitação 
de outros benefícios.

Quem ainda não possui o cartão, deve seguir 
os seguintes procedimentos.

Moradores do bairro São Cristóvão devem 
procurar a recepção da unidade de saúde do Caic, 
de segunda a sexta-feira, no período das 8h30min 
às 11h30min e das 13h30min às 16 horas.

Moradores da localidade de Campininha de-
vem procurar a unidade de saúde Campininha, de 
segunda a sexta-feira, no período das 8h30min às 
11h30min e das 13h30min às 15h30min.

Moradores da localidade de São João dos 
Cavalheiros devem procurar a unidade de saúde 
São João dos Cavalheiros, de segunda a sexta-
feira, no período das 8h30min às 11h30min e das 
13h30min às 15h30min.

Moradores da localidade de Barra Grande/ Km 6 
devem procurar a unidade de saúde Barra Grande/ Km 
6, de segunda a sexta-feira, no período das 8h30min às 
11h30min e das 13h30min às 15h30min.

Moradores dos bairros João Paulo 2.°, Km 2, Argen-
tina, Vila Nova, centro, Diva Costa, Engenho Queimado, 
Colônia Tigre e Gavião devem procurar a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde e Desenvolvimento Social de segunda a 
sexta-feira, no período das 8h30min às 11h 30min e das 
13h30min às 16 horas.

Em caso de dúvidas, entrar em contato com a Secre-
taria Municipal de Saúde pelo telefone (47) 3623-0458.

INSS oferece 2 mil vagas em concurso
Cespe/UnB recebe inscrições até 12 de fevereiro

Sem-Terra pedem atendimento médico

CANOINHAS - Um grupo 
de membros do Movimento Sem-
Terra (MST), que fazem parte das 
mais de 150 famílias acampadas 
na localidade de Valinhos, a pou-
cos metros da divisa entre Cano-
inhas e Irineópolis, reuniram-se 
na terça-feira, 30, com a secretária 
de Saúde de Canoinhas, Telma 
Bley. Eles pedem atendimento 

médico para os moradores do 
acampamento.

De acordo com Telma, os 
sem-terra farão um cartão de 
identificação que facilitará e viabi-
lizará o atendimento das famílias 
no posto de saúde da localidade 
de Valinhos, assim como tam-
bém no Pronto Atendimento de 
Canoinhas.

Telma (D) garantiu atendimento médico aos sem-terra
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Tensão Pré-Menstrual

SAÚDE

PSF do Campo d’Água 
Verde faz mobilização

Atendimento médico nos postos suspenso

 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Água imantada

Tensão pré-menstrual, ou 
TPM, é um tema que interessa 
não só às mulheres, mas aos 
homens, especialmente. Do 
ponto de vista dos hormônios 
sexuais, nós, os homens, somos 
muito mais simples do que as 
mulheres. Eles fabricam testos-
terona cuja produção começa 
a cair inexorável e lentamente 
a partir dos 20, 30 anos de 
idade. As transformações que 
essa queda provoca no humor 
masculino são, de certa forma, 
previsíveis e é por isso que as 
mulheres dizem que os homens 
são todos iguais.

Com elas, é diferente. A 
concentração dos hormônios 
sexuais varia no decorrer do 
ciclo menstrual. Assim que ter-
mina a menstruação, tem início a produção de estrógeno, que atinge 
seu pico ao redor do 14º dia do ciclo, quando começa a cair e a au-
mentar a produção de progesterona. O nível desses dois hormônios, 
porém, praticamente chega a zero durante a menstruação. Portanto, 
em cada dia do mês, a mulher tem uma concentração de hormônios 
sexuais diferente da do dia anterior e diferente da do dia seguinte. 
O impacto que isso provoca no humor feminino também oscila de 
um dia para o outro. Por isso, os homens dizem que as mulheres são 
difíceis de entender.

O que é tensão pré-menstrual e quais seus principais sintomas? 
Tensão pré-menstrual, ou TPM, é o nome que se dá a uma série de sinto-
mas que se manifestam antes da menstruação. Mas, é preciso estarmos 
atentos: eles têm de sumir com a menstruação. Caso não desapareçam, 
não se trata de tensão pré-menstrual.

Os sintomas são variados: irritabilidade, depressão, dor nas mamas 
e agressividade, que pode e deve ser controlada. Dor de cabeça é outra 
queixa freqüente. A mulher também chora fácil sem saber exatamente por 
quê e pode “explodir” sem motivo.

Quer dizer que os sintomas que se mantêm depois da men-
struação não são explicados pela tensão pré-menstrual? Essa é uma 
observação muito importante porque qualquer doença psiquiátrica (a de-
pressão, por exemplo) ou clínica, como a dor de cabeça crônica, podem 
piorar nesse período. Por isso, não adianta classificar tudo como tensão 
pré-menstrual, uma vez que seus sintomas aparecem alguns dias antes, 
pioram na véspera da menstruação e desaparecem com ela.  

Quantos dias antes, mais ou menos, eles se manifestam? É 
variável. Há pessoas em que aparecem 15 dias antes e outras que só se 
alteram um ou dois dias antes da menstruação. Neste caso, a mulher está 
tranqüila; de repente, é acometida por dor de cabeça e, no dia seguinte, 
menstrua. Ou, então, no dia que antecedeu a menstruação, estava no 
trabalho e aparentemente sem motivo começou a brigar com todos os 
colegas.

Em termos gerais, qual a explicação para essa mudança de hu-
mor? A principal causa está associada à produção de serotonina, uma 
substância produzida pelas células nervosas e que, na mulher, oscila de 
acordo com o período do ciclo menstrual. A serotonina atua sobre o humor 
das pessoas. Quando seu nível no organismo está alto, ficamos alegres, 
felizes, bem-humorados. Quando ele cai, ficamos mal-humorados e quere-
mos comer doces para compensar. Sabe-se que no período pré-menstrual 
há uma queda da serotonina. Sabe-se também que, diferentemente dos 
hormônios do homem, os hormônios femininos interferem com a produção 
da serotonina. Isso explicaria os sintomas psíquicos, enquanto os físicos 
resultam principalmente da própria alteração hormonal. É claro que não 
são todas as mulheres que sofrem de tensão pré-menstrual. Algumas são 
mais sensíveis; em outras, a TPM se manifesta apenas em determinada 
época da vida.

Benefícios da água imantada 
tratada por campos magnéticos 
à saúde humana

A água e outros líquidos tratados 
magneticamente representam uma 
evolução nos conceitos de saúde, 
porque unificam assim duas impor-
tantes funções biológicas: o magne-
tismo e a energia. A água purificada 
e tratada por campos magnéticos, 
torna-se excelente auxiliar para a 
saúde humana harmonizando os 
sistemas e produzindo no organismo 
humano as condições necessárias 
para reagir contra doenças.
A água submetida a campos magné-
ticos é excelente auxiliar na manuten-
ção e restabelecimento da saúde 
humana, ajudando na regularização 
do funcionamento, especialmente dos 
sistemas circulatório, excretor, nervoso, 
hormonal e digestivo. A utilização da 
água sob ação magnética tem menção 
no Index Medicus, fonte mundial de 
referências científicas mais completa 
que existe na área da saúde.

SISTEMA CIRCULATÓRIO
 - Auxilia na qualidade físico-química 
do sangue.
- Ajuda a desobstruir as artérias.
- Auxilia na redução dos excessos de 
colesterol, ácido úrico,

triglicerídeos, glicose e creatinina.
- Auxilia no transportes de nutrientes e 
oxigênio a todas as células.
- Ajuda a eliminar os metabólicos tóxi-
cos provenientes da queima celular.

SISTEMA NERVOSO
- Melhora a condução elétrica do sistema.
- Auxilia na regularização de todas as 
funções do organismo.
- Ajuda a otimizar o trabalho das glân-
dulas de secreção.

SISTEMA DIGESTIVO
- Ajuda na secreção e melhora da quali-

dade dos líquidos que participam do 
processo digestivo.
- Colabora para a normalização do 
trânsito intestinal, aumentando os 
movimentos peristálticos.
- Em casos de gastrite e úlceras, 
ajuda a evitar a produção irregular de 
sucos gástricos.
 

SISTEMA EXCRETOR
- Facilita o processo de filtragem do 
sangue pelos rins, impedindo a forma-
ção de cristais que usualmente geram 
cálculos renais (pedras) e ajuda a 
dissolver os já existentes.
- Auxilia na purificação do sangue e no 
combate a proliferação de agentes pa-
togênicos (vírus, bactérias...), prevenindo 
afecções renais e também da bexiga.

ATENÇÃO
A água tratada por campos 

magnéticos não substitui diagnóstico, 
prescrição ou tratamento médico. 
Consulte seu médico regularmente.

Verifique neste gráfico a diferen-
ça entre a água normal e a imantada. 
Após a imantação a água entra em 
perfeita harmonia.

CANOINHAS - Na quarta-
feira, 30, a Secretaria de Saúde de 
Canoinhas, por meio do Programa 
de Saúde da Família (PSF), do Cam-
po d’Água Verde realizou mobiliza-
ção na avenida dos Expedicionários 
com distribuição de preservativos 
e panfletos no formato de leques 

a fim de conscientizar a população 
de que o preservativo ainda é a 
melhor forma de se proteger contra 
doenças sexualmente transmissíveis, 
especialmente a Aids. O objetivo é 
de sensibilizar e orientar os foliões 
no período do Carnaval.

Segundo pesquisa do Ministério 

da Saúde, mais de 80% dos homens 
dizem usar camisinha, mas só 40% 
das mulheres afirmam exigi-las.

O Brasil tem mais de 200 mil 
pessoas em tratamento contra a 
Aids, mas estimativas apontam 
que existam 600 mil infectados 
com HIV.

Agentes de saúde se empenharam na entrega de panfletos e preservativos na quarta-feira, 30
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Banda austríaca faz 
apresentação em Canoinhas

>>

Foi divertido enquanto durou. Emissoras de TV, jornais e sites espalharam 
pelo mundo na semana passada, a notícia de que um dos jipes-robôs da Nasa 
havia fotografado um “homenzinho” ou “pé-grande” passeando por Marte. 
Astrônomos blogueiros, no entanto, demonstraram que a imagem é pura e 
simplesmente ilusão de ótica e não passa de uma simples rocha. A imagem 
em alta resolução pode ser vista no site da Nasa: http://photojournal.jpl.nasa.

Imagem

>> Novidades No 
Mais você
O programa de Ana Maria Braga 
estreará novidades no dia 10 de 
março. A atração passa a ser exibida 
do Rio de Janeiro, a princípio de um 
estúdio dentro do Projac. A idéia é, 
segundo informações do jornal Folha 
de São Paulo, mudar para uma casa 
cenográfica depois de quatro meses. 
A estadia no Projac também será 
importante para manter a atração 
perto das celebridades da emissora 
e assim levantar a audiência. Além 
da companhia do Louro José e da 
cadela Belinha, Ana terá uma horta, 
um galinheiro e um laguinho no novo 
local. Parte da equipe de jornalismo 
continuará em São Paulo, de onde 
farão entradas ao vivo.

>> Fábio assuNção 
depõe Na polícia 
Federal
O ator Fábio Assunção prestou de-
poimento na Superintendência da 
Polícia Federal no bairro da Lapa, 
em São Paulo, após ter sido flagrado 
com um traficante em um flat no 
Itaim, zona sul da cidade. O galã 
não foi preso, mas apenas prestou 
depoimento como testemunha e foi 
liberado. Segundo informações do 
jornal O Estado de SP, familiares do 
ator denunciaram o encontro. Polici-
ais que acompanharam o traficante 
e Fábio garantiram que ele estava 
muito agitado mas não se recusou a 
colaborar com a polícia. Ele só teria 
se acalmado quando encontrou com 
familiares. O traficante está atrás das 
grades. Fabio agradeceu a preocupa-
ção dos fãs através da assessoria de 
imprensa da Globo.

>> scheila carvalho 
Faz plaNos
A apresentadora do Bom D+ da 
TV Itapoá, na Bahia, revelou para 
o jornal Extra que tem encontrado 
no espiritismo o apoio para superar 
a perda do filho de dois meses. E 
ela já tem planos para uma nova 
gravidez: “Vou esperar um ano. Volto 
a trabalhar depois do Carnaval. Se 
engravidar agora poderei perder 
meu programa”.

>> visita ilustre
O Castelo de São Jorge, restaurante 
de Bernardinho (Thiago Mendonça), 
em Duas Caras, teve uma visita 
ilustre. Juliana Paes deu uma pas-
sadinha no local para conferir o 
tempero do cozinheiro. Como a 
visita de Tony Ramos rendeu ótimos 
índices de audiência, a Globo pre-
tender aumentar a participação de 
celebridades no local.

>> posar Nua, eu?
Marília Pêra disse um solene não ao 
convite da revista Sexy para posar 
nua. A intérprete de Gioconda, em 
Duas Caras revelou em entrevista 
para o jornal O Globo que sofre há 
seis meses de síndrome do pânico 
e está em tratamento.

>> Gravação 
duraNte desFile
Antonio Fagundes desfilará na 
Portela para gravar cenas de Duas 
Caras. O intérprete de Juvenal An-
tena surgirá na avenida com roupa 
de presidente da escola. O desfile 
da Portela será usado na trama 
como se fosse o da escola de samba 
Portelinha.

“Big brother” Gyselle já fez 
ensaio sensual na França

A participante do Big Brother Brasil 8 Gyselle, 
24 anos, estampou a capa de uma revista masculina 
francesa em agosto de 2006. Nas fotos do ensaio, ela 
insinua abrir seu biquíni e revela parte dos seios.

“Gyselle, a mais quente das tentadoras se solta”, 
afirma a publicação New Look, em tradução livre. 

A revista se refere a participação da modelo no 
reality show francês L’Île de La Tentation. No programa, 
casais de namorados eram separados em uma ilha e 
deviam resistir às investidas de homens e mulheres 
solteiras. A função de Gyselle era paquerar os partici-
pantes comprometidos. Na época, ela tinha 22 anos. 

O SBT exibiu uma versão brasileira do programa 
em 2002, que se chamou Ilha da Sedução. 

Gyselle morou por quatro anos na Europa. A 
piauiense afirma ter trabalhado como babysitter e gar-
çonete, antes de iniciar a carreira de modelo. 

Ela também já gravou um videoclipe que foi exibido 
na MTV francesa, a música se intitula Sacode. 

A participante do Big Brother Brasil 8 Gyselle, 

Márcia Goldschmidt 
tem nova paixão

Atualmente morando em 
Miami, nos Estados Unidos, 
e vindo ao Brasil esporadica-
mente apenas para gravar seu 

programa na Band, Márcia Gold-
schmidt está em uma ótima fase. 

Pelo menos é o que ela garante.
“Estou muito feliz com meu trabalho 

e no amor. Iniciei um namoro com um americano e estamos nos 
conhecendo melhor”, avisa. O último amor de Márcia foi Marcelo 
Parada, ex-vice-presidente da Band e atual apresentador da 
rádio Band News.

Um futuro casamento não está descartado dos planos da 
apresentadora.

Márcia Goldschmidt 

Miami, nos Estados Unidos, 
e vindo ao Brasil esporadica
mente apenas para gravar seu 

programa na Band, Márcia Gold
schmidt está em uma ótima fase. 

Pelo menos é o que ela garante.
“Estou muito feliz com meu trabalho 

Cobertura do carnaval
Uma câmera suspensa a 17 metros 

do chão, para cobrir praticamente toda 
a extensão da avenida, será mais uma 
novidade na transmissão dos desfiles 
do Grupo Especial do Rio de Janeiro 
no Carnaval 2008. 

De acordo com a Central Globo de 
Comunicação (CGCOM), a captação 
dos desfiles será feita com câmeras HD. 
Isso quer dizer que em São Paulo - onde 
o sistema digital já começou -, o telespecta-
dor assistirá à primeira transmissão                             
de Carnaval em alta definição da TV brasileira. 

No Rio de Janeiro, 52 câmeras serão distribuídas pela Mar-
quês de Sapucaí . Entre elas, o Globocop, o trilho que percorre os 
prédios dos camarotes, uma grua que, pela primeira vez,  ficará no 
segundo recuo da bateria, e as câmeras do jornalismo. 

A transmissão dos desfiles do Grupo Especial do Rio, no 
domingo, 3, começará com a São Clemente, seguida de Porto da 
Pedra, Salgueiro, Portela, Mangueira e Viradouro. Na segunda-
feira, 4, Mocidade Independente de Padre Miguel será a primeira 
a pisar na avenida, seguida por Unidos da Tijuca, Imperatriz Leo-
poldinense, Vila Isabel, Grande Rio e Beija-Flor. 

o sistema digital já começou -, o telespecta-
dor assistirá à primeira transmissão                             

CANOINHAS – Na terça-fei-
ra, 29, no salão paroquial da Igreja 
Matriz, se apresentou uma singular 
banda de 40 músicos austríacos, 
chamada Bürgermeisterkapelle, 
formada por prefeitos, vice-prefei-
tos e vereadores e pelo governador 
da província de Schwz, Karl Mark, 
seu maestro. Cerca de 700 pessoas 
acompanharam a apresentação.

O evento foi realizado graças 

a uma parceira entre Fundação 
Cultural de Canoinhas, a Casa 
da Amizade e Rotary Clube de 
Canoinhas com o apoio do CDL, 
Ouro Verde Som e Propaganda e 
Doces e Fricotes.

Uma apresentação com músi-
cas clássicas e folclóricas e encena-
ções por parte dos componentes 

entreteu o público que lotou as 
dependências do salão paroquial.

A orquestra deve se apresen-
tar ainda em Mafra, Três Barras 
e Porto União. Na quarta-feira, 
6, o grupo será recebido pelo 
governador Luiz Henrique da 
Silveira, na Casa d’ Agronômica 
em  Florianópolis.

Banda austríaca animou o público canoinhense; na quarta-feira, 6, eles serão recepcionados pelo governador LHS
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VENDE-SE 1 casa de alvenaria, c/ 2 
quartos, sala, cozinha e banheiro, toda 
murada – atrás do Menandro, no Alto do 
Mussi. Fone: 3623-1449.

ALUGA-SE casa de alvenaria, 167m² 
13 peças com área 30.020m. com 
cocheiras p/ cavalos. Fone: 9996-2753, 
9976-7044 ou 9996-5082.

VENDE-SE 12,50 alqueires de terra no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta, a 2km da BR-116, no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou  
(41) 9641-3126.

FAço serviço de refrigeração em geral 
e conserto de eletrodomésticos. Fone: 
3624-1128.

VENDE-SE gás e água. Entregas à 
domicílio. Fone: 3624-0100.

GUINCHo 24 horas – Horário comercial: 
3622-3399, Plantão: 9906-8889 – João.

SERVIÇOS

MERCEARIA Lima. Rua Carlos 
Wagner, 601. Atendimento de segun-
da a sexta das 8 às 12 horas e das 
13:30  às 18 horas. Domingos: das 8 às 
11h30min. Fone: 3622-2909.

MÊCANICA Weber. Auto elétrica, inje-
ção eletrônica. Promoção de baterias: 
15% de desconto à vista. Fone: 3622-
4333 / 9601-5508.

VENDE-SE carga de pinus e eucalipto, 
serragem, maravalha e cavaco para 
empresas.  Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

VENDE-SE uma lavadora de roupas 
Brastemp, 5kg, em ótimo estado. Valor: 
R$ 390. Fone: 9185-1963.

DISQUE gás de cozinha e água. 
 Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

FAço serviços de dedetização, limpeza 
de caixas d’água. Fone: 3627-2566.

VENDo teclado Cássio “Brasileiro”, em 
ótimo estado. Preço: R$ 200, negociá-
vel. Contato 8833-3434. 

VENDE-SE rodas esportivas aro 13,14 
e 15. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE escrivaninha para estudan-
te. Bom estado. Valor: R$ 130. Fone: 
3622-0290 ou 9137-2053.

VENDE-SE bicicleta cromada aro 30 e 
montaunbike aro 26. Fone: 3622-8290.

ALUGA-SE 1 casa em Itapoá. Fone: 
3623-0170, falar c/ Mário Luiz.

TENHo pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE Chácara localizada no La-
geado Liso às margens do rio Bonito, a 
12 km de Major Vieira, c/ 9.000 metros.  
Interessados ligar para 3624-0617.

INVESTIG. Detetive particular. Criminais, 
industriais, comerciais e conjugais. Fone: 
(47) 9165-3594 – Plantão 24 horas.

FERNANDES Segurança em eventos e 
residência. Temos motorista particular. 
(47) 9107-0155. 24 horas.

FAço propagandas de rua com moto. 
Fone: 3623-1347 ou 8842-1105.

ALUGA-SE casa de praia em Itapoá, 
para até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 
banheiros, sala, copa, cozinha e chur-
rasqueira. Próx. ao Bailão da Tia Cida. 
Fone: 9132-1098 c/ Michele.

VENDo um lote com 600m² no Jardim 
Esperança na rua Alfredo Back, a 200 
metros do Supermercado Bom Dia 2, 
Igreja Perpétuo Socorro, farmácia, pos-
to de gasolina, E.E.B. Aroldo Carneiro 
de Carvalho. Dois lados murados. Fone: 
3622-0230 ou 3623-0635.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 
alqueires, localizado em Rio da Areia 
(Santa Emídia), legalizado junto à 
Fatma. Ideal p/ reserva legal – reflores-
tamento. Valor: R$ 32 mil. Informações: 
(47) 3622-7523 ou 9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDE-SE Chácara em área urbana 
aprox. ½ alqueire com água potável, 
localizado na rua Bernardo Olsen, nº 
726. Informações: 3622-2119.

VENDE-SE uma casa de madeira para 
retirar do local, de imbuia e de pinheiro, 
parede dupla, com 300 m². Localidade 
da Divisa, ao lado do Posto Fiscal. 
Tratar: 9151-0331 e 9157-0277.

VENDo CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDo câmeras digitais, novas com ga-
rantia: -Sony DSC-S650 7.2MP, tela 2.0, R$ 
445. -Sony W35, 7.1MP, tela 2.0, R$ 495. 
-Olympus X815, 7.1MP, tela 2.5, R$ 345. 
Todas filmam c/áudio. Fone: 8408-8385.

VENDo máquina de fabricar fraldas 
motorizada, seminova. Acompanha sela-
dora, guilhotina, matéria-prima p/ aprox. 
100 fraldas, manual de instrução c/ fita 
VHS. Tratar: 9976-7367 ou 3622-3275.

VENDo Pen Drive Marca Kingston, no-
vos c/garantia: 1GB – R$ 40, 2GB – R$ 
60, 4GB – R$ 110. Fone: 8408-8385.

VENDo portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

VENDo projetor Epson S5, 2000 
lumens, novo c/ garantia. R$ 1.749 
– Fone: 8408-8385.

J.M. Construções, reformas, pinturas 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. EMBELEZE sua casa com lindas flores 

para seu jardim. Ótimos preços. 
Fone: 3627-2198.

VENDE-SE uma casa de madeira, c/ 
90m², lote c/600m², de esquina, na rua 
João Manoel Sardá c/Miguel Horski em 
Três Barras. Valor: R$ 25 mil. Aceita-se 
troca por casa de alvenaria de maior 
valor. Fone: 3623-0478 c/ Roberto.

CLASSIFICADOS

3622-1571

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio, sendo 2 alqueires e 
meio de terra de planta e 1 alqueire 
de mato, todo cercado, com nascente 
de água, com luz e ao lado da estrada 
grande. Ótimo para chácara. Localizado 
em Santa Haidê, próx. a igreja da Far-
tura. Valor: R$ 75 mil. Troca-se por casa 
de maior ou igual valor na cidade. Fone: 
3622-5650 ou 9918-3190.

CoMPRo Yorkshire ou Lhasa apso fêmea, 
pagamento à vista. Fone: 8826-2715.

VENDE-SE bicicleta de manobra croma-
da, aro 20, e um vídeo game Playstation 1 
c/ 20 CDs de jogos e memory card. Fone: 
3622-2254 ou 9105-5229 c/ Edson.

IMÓVEIS

VENDE-SE ou TRoCA-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

ALUGA-SE casa de madeira com 7 
peças, próximas ao mercado Perucci, 
no valor de R$ 300. Tratar: 3627-2474 
ou 8833-3986.

VENDE-SE lote na rua Saulo de Carva-
lho. Valor: R$ 13,5 mil. Aceita-se troca 
por carro ou casa. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

DIVERSOS

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDo fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.

VENDo Playstation 2, destravado, c/1 
controle, aparelho novo c/ garantia. R$ 
495. Fone: 8408-8385.

VENDE-SE máquina p/ marcenaria. 
Fone: 3622-7834 ou 3624-1594.

FAço limpeza de terrenos baldios e 
cortes de grama. 
Fone: 9608-7426, c/ Osmar.

VENDE-SE  Vídeo Locadora. 
Valor: R$ 7 mil. Fone: 8802-7449.

VENDo computador AMD 750 MHZ, HD 
40 GB, memória 256 MB, monitor 14’, 
impressora HP, completo. Valor: R$ 550. 
Fone: 3622-0797.

ANIMAIS

TENHo para doação uma linda ca-
delinha adulta sem raça definida. 
Fone: 3624-0800.

VENDo cães híbridos (Dobermann X 
Rottweiler). Altíssimo grau de heterose. 
Ótimos para guarda e companhia. Con-
tatos: (47) 8821-6392 ou 3622-3272.

S.L.P. reforma e instalação de antenas 
parabólicas. Fone: 8853-3556.

R.S. arte em pinturas. Pintura predial, 
residencial, decorativas, massas cor-
ridas, grafiatos e texturas. Fone: (47) 
9138-4091 e (47) 9188-4048.
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CAMINHÕES

VENDE-SE Gol 1000 ano 95, bola, bran-
co. Valor: R$ 9,8 mil. Tratar: 9604-1802.

VENDO Caminhonete  F-350, ano 75, 
modelo 85, com motor MWN, quatro cilin-
dros. Revisado freio e diferencial. Tratar 
pelo fone (47) 3625-1067 com Elvis.

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4 
portas, ar quente, desembaçador, total 
Flex. Valor: R$ 21 mil. Fones: 3624-
0990 ou 8827-2098 c/ Élcio.

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e lim-
pador traseiro, trava elétrica e alarme. 
Valor a tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Corsa Branco, ano 95, 1.4, 
alarme, trava e vidros elétricos, roda es-
portiva ‘14’. Valor: R$ 5 mil de entrada + 
25 parcelas de     R$ 363. Fone: 8426-
4898 ou 3622-2288, falar c/ Régis.

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 30 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

VENDE-SE F-1000, ano 91, SS, com-
pleta. Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE um Caminhão VW 
790, ano 82. Fone: 3622-6329.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. 
Fone: 3622-6139.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE Ipanema SLE 91, gasolina, 
lataria e pneus novos. Estuda-se troca 
por carro de maior valor. Fone: 3622-
2254 ou 9105-5229 c/ Edson.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE Caminhão Mercedes Benz 
1518, ano 1989. Aceito caminhão 1113 
no negócio. Fone: 9186-3630 c/ João.

Interessadas devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

COMPRO Biz ano 2000 ou 2001. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

VENDE-SE moto Honda Fan ano 2007, 
cor preta, financiada. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

CAMINHONETES

VENDE-SE Ipanema vermelha, ano 
1991, com aro 14 esportivo, tampão 
traseiro, ótimo estado. 
Fone: 3624-2362 c/ Osmar.

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

VENDE-SE Eco Sport 2004 completa. 
Fone: 3622-8290.

CLASSIFICADOS

3622-1571

FAÇA SUA 
CARTEIRA 
CONOSCO!

INSS 
Vagas: 2021 vagas 
Cargos: Técnico e Analista
Salário: até R$ 2243,78
Escolaridade: 2º e 3º grau
Taxa: R$ 56 para nível superior e 
R$ 47 para nível médio
Inscrições: www.cespe.unb.br
Prazo: até 12 de fevereiro

PetrobrAS
Vagas: 989 vagas 
Cargos: Técnico e Analista 
Salário: até R$ 2019,01
Escolaridade: 2º grau
Taxa: R$ 27
Inscrições: somente pela internet 
no site: www.cespe.unb.br
Prazo: até 15 de fevereiro
Prova: será realizada nas 
cidades de Aracaju-SE, Belo 
Horizonte-MG, Campinas-SP, 
Curitiba-PR, Fortaleza-CE, Ma-
caé-RJ, Manaus-AM, Mauá-SP, 
Natal-RN, Porto Alegre-RS, Rec-
ife-PE, Rio de Janeiro-RJ, Salva-
dor-BA, Santos-SP, São Mateus 
do Sul-PR, São Paulo-SP, Três 
Lagoas-MS e Vitória-ES.

PRECISA-SE de empregada 
doméstica que saiba cozinhar.
Fone: 3622-6538.

VENDO Celta 03, 63mkm, placa “A”, 
preto, 3portas, limp/desemb traseiro, ar
quente, friso lateral, trava el./alarme 
Positron, Manual. Valor: 20,6 mil. 
Fone: (47) 3624-0469 c/ Daniel.

PRECISA-SE de empregada 
para pernoitar (ou não) no em-
prego. Fone: 3622-5194.

OPORTUNIDADE 
DE TRAbAlhO: 
Estamos fazendo seleção para 
orientadores de curso na área 
de gestão, comércio e saúde. 
Interessados enviar currículo 
para canoinhas@sc.senac.br 
ou no endereço: Rua Rolando 
Mallucelli, 16  centro. Cnhas/SC

CLASSIFICADOS

3622-1571

Vagas Femininas:
-  Caixa - (Com experiência em 
Vendas)
- Auxiliar de Escritório - com 
experiência, Curso Superior 
em Administração ou Ciências 
Contábeis. Obs.: RH, Informática, 
CLT, Folha de Pagamento, Cartão 
Ponto, Programa Rubi do INSS 
e Rais.
- Auxiliar de Escritório - com 
experiência nos programas Rubi 
e Onda.
- balconista – para Ótica, com 
experiência. 
- Serviços Gerais – para Hotel.
- Empregada Doméstica
-Secretária/Estagiária - cursando 
Ensino Médio ou Curso Superior, 
com curso de Informática.
- Vendedora - com experiência 
para trabalhar em Canoinhas e 
Três Barras.
-Secretária para Odontologia
 - Auxiliar de Escritório - com 
curso superior em Ciências 
Contábeis ou que esteja cursando 
a 7ª fase.

Vagas Masculinas:
- Frentista - com experiência e 
curso de Atendimento ao Público.
- Repositor para Supermercado 
- com experiência comprovada em 
carteira.
- Açougueiro - com experiência.
 - Técnico em Eletrônica 
- experiência em consertos de 
aparelhos eletrônicos (Rádio, TV, 
Toca-fitas).
- Ajudante de Pintor
 - Servente de Pedreiro
- Pintor - com experiência
- Estagiário - para trabalhar em 
loja de  materiais de construção.
- Mecânico - Injeção Eletrônica.
- Carpinteiro – Armador - Pe-
dreiro
- Vendedor externo para sorvete 
- com veículo próprio
-Representante Comercial - com 
automóvel, para ramo alimentício.
- Auxiliar de Mecânica - com 
experiência.
- Servente de Pedreiro
- Ajudante de Pintor 

Interessados devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

Vagas para 
Ambos os Sexos:

- Representante Comercial 
- com automóvel, e de 
preferência um notebook.
- Padeiro e Confeiteiro – com 
experiência.
- Costureiro(a) – com ex-
periência com máquinas de 
overloque e reta.

Interessados devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

ANUNCIE: 3622-1571
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Evite fraudes ao 
comprar  pela internet

ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO DE 

CANOINhAS

19/01
Kauã Exequias da Silva
Pais: Marcelo da Silva
Adriana Alves Ribeiro  

20/01
Mônica Ap. Dufek Grein
Pais: José Carlos Dufek Grein
Rosane Ap. Leme

21/01
Karin Schimidt Alves dos 
Santos
Pais: Rogério Schimidt Alves 
dos Santos
Simone Ap. Ferreira dos Santos

21/01
Letícia Aparecida Gembiski
Pais: Gerson Gembiski
Claudete Vielevski Gembiski

21/01
Jaqueline Scheffer
Pais: Jackson Luiz Ferreira 
Scheffer
Jucilene Ap. De Lima de An-
drade Scheffer

21/01
Vinícius de Lima
Pais: Wilmar de Lima
Elisa Terezinha Vilki

21/01
Julia Wendt Alves David
Pais: Valmir Alves da Silva
Taila Marie Wendt

23/01
Luiz Cláudio Ghislandi Fossati
Pais: Luiz Cláudio Fossati
Liziane Ghislandi

24/01
Thalita Selvino da Costa
Pais: Milton César Selvino da 
Costa
Silvana Ferreira Leite Selvino da 
Costa

24/01
Nicoli Rovêa
Pais: Itamar Rovêa
Nilse Zarpelon Rovêa 

24/01
Vitor Prust Loureço
Pais: Adão Lourenço
Janira Adriana Prust

Antonio Bonette
* 10/10/29
+ 15/01/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE 
CANOINhAS

NASCIMENTOS

    PIADA
Troca de exames
O telefone toca e a dona da casa atende:
- Alô!
- Sra. Silva, por favor.
- É ela quem fala.
- Sra. Silva, aqui é o dr. Arruda do Labo-
ratório. Ontem, quando o médico do seu 
marido enviou a biopsia  dele para o labo-
ratório, uma biopsia de um outro sr. Silva 
chegou também, e nós agora não sabemos 
qual é a do seu marido. Infelizmente, os 
resultados são ambos ruins e terríveis. 
- O que o senhor quer dizer?

HÁ 50 ANOS

PubLICADO EM  1º DE FEVEREIRO DE 1958

A COMPANHIA TELEFÔNICA
ENTRAVE DO PROGRESSO 

DE CANOINhAS
Quando há cerca de 10 anos aqui se instalou a Com-

panhia Telefônica Catarinense constitui-se ela em fator im-
portante do nosso progresso, isso é verdade! Entretanto, 
desde então, ela parou ou melhor: retrogradou! Esse 
extraordinário surto de crescimento de nossa cidade, não 
teve na Cia que explora esses serviços de comunicações, 
o acompanhamento de sua atividade. Onde a Companhia 
Telefônica não parou foi no aumento das taxas, isso sim! 
Para a consecução desse seu objetivo, tudo envidou 
– acenou, prometeu, afinal pintou o nosso futuro com as 
cores mais belas; mas vamos aos fatos:

Há mais ou menos 5 anos passados, quando a 
Companhia Telefônica pleiteou substancial aumento de 
suas tarifas, o então diretor-presidente, o finado cel. Juan 
Ganzo Fernandes, prometeu a melhoria da rede telefônica, 
afirmando e prometendo, dotar Canoinhas com mais 100 
posições telefônicas desde que a Câmara Municipal, com 
a qual estava reunida naquele momento, concedesse o 
aumento contratual. 

O tempo correu e nada do prometido – ao contrário, 
veio sim um novo pedido de aumento de taxas e acom-
panhando esse pedido, novos e veementes protestos 
do cumprimento das promessas feitas pelo finado dire-
tor-presidente.

Há grande deficiência de telefones, assim como o 
serviço é deficiente! Os telefones, quando há algum à 
venda por motivo de mudança do proprietário, etc., são 
tão procurados que já foram para o câmbio negro. Uma 
ação enérgica do governo municipal seria oportuníssima, 
pois Canoinhas não pode ficar a mercê da disposição e má 
vontade da Companhia Telefônica. O finado cel. Ganzo, 
disse na ocasião que já tinha a central para os novos 100 
telefones, essa central desapareceu – evaporou-se!

CONVITE – BAILE
O Santa Cruz E. C., têm a honra de convidar V.S. e 

Exma Família, para o grandioso baile que fará realizar 
dia 8 do corrente no Salão Bechel, que será abrilhan-

tado por um ótimo conjunto musical.
Reserva de mesas com Silo Bechel e Paulo Soares.

A DIRETORIA.

CINE TEATRO VERA CRUZ 
APRESENTA:

Hoje às 20,15 horas – Impróprio até 14 anos
ABUTRES HUMANOS
Com Alan Ladd, Robert Preston e Brenda Marschall

- Bem, um dos exames deu positivo para Al-
zheimer e o outro deu positivo para AIDS. Nós 
não sabemos qual é o do seu marido.
- Isto é espantoso! Vocês não podem repetir 
os exames?
- Normalmente seria isso que faríamos mas o 
SUS somente paga esses exames caros uma 
única vez por paciente. 
- Bem, o senhor me aconselha a fazer o 
que?
- O pessoal do SUS aconselha que a senhora 
leve seu marido para algum lugar bem longe 
da sua casa e o deixe por lá. Se ele conseguir 
achar o caminho de volta, não faça mais 
sexo com ele.

Francisco Zacaluzne
* 17/10/14
+ 22/01/08

Leonildo Mazurek
* 15/11/42
+ 24/01/08

COMPORTAMENTO
1. Procure comprar em lojas conhecidas ou recomendadas por alguém que 
já tenha realizado alguma compra.
2. Pesquise sobre a loja em mecanismos de busca. Associe o nome da loja a 
palavras como opinião, fraude, confiança, recomendação, etc. Por exemplo, 
se você vai comprar na loja Fulano, digite no Google: “Loja Fulano+fraude”. 
Irá encontrar, caso existam, pessoas falando de fraudes relacionadas a essa 
loja.
3. Use também sites de comparação para ver a opinião e a avaliação das lojas 
feitas por outros consumidores. Existem vários sites que oferecem o serviço, 
como: Buscapé , Bondfaro e E-bit.
4. Preste a atenção no endereço – URL - da loja ao entrar no site. Alguns crimi-
nosos criam endereços semelhantes para enganar o internauta. Se possível, 
sempre digite o endereço diretamente. Jamais clique em links enviados por 
e-mail, sites de relacionamento, comunicadores instantâneos e afins.
5. Não forneça seus dados pessoais a sites nos quais você não confia. Infor-
mações como RG e, principalmente, CPF são muito importantes.
6. Sua senha é pessoal e intransferível, ou seja: nunca a repasse a sites de 
compras ou a terceiros (nem mesmo ao suporte do site).
7. Não fique com dúvidas, entre em contato com o lojista e informe-se sobre 
o produto. Em alguns casos, é bom visitar uma loja real para conhecer o 
produto.
8. Desconfie muito de ofertas extremamente baixas. O barato quase sempre 
sai caro.
9. Nunca use computadores de terceiros para realizar compras on-line. Com-
putadores públicos e de lan houses? Jamais!
10. Verifique sempre se a loja oferece certificado de segurança. Ele aparece 
sob a forma de um ícone de cadeado, geralmente na parte superior da janela. 
Em navegadores mais antigos (como o Internet Explorer 6 ou anterior) esse 
cadeado fica na barra inferior, nos mais novos, fica ao lado do campo de 
endereço, como ilustra a imagem abaixo:

Importante: Sem cadeado, sem negócio! Não forneça seu 
cartão de crédito a sites que não oferecem segurança.

PAGAMENTO
1. Se você tem mais de um cartão de crédito, escolha um deles para usar em 
compras pela internet. Dê preferência para aquele com o menor limite.
2. Para realizar a transação, o lojista precisa do número do cartão, prazo de 
validade, e o nome do portador, exatamente como estiver escrito no cartão. 
Certos cartões de crédito têm o número de segurança no verso, que também 
é pedido. Não dê outros detalhes na hora de finalizar o pedido.
3. Leia sempre as informações apresentadas na tela de pagamento. Informa-
ções sobre parcelamento e juros devem ser sempre observadas.
4. Se possível, sempre guarde comprovantes de compra e pagamentos 
enviados por e-mail.
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Cine Pop Dance
Cine Folia
3 noites e 2 matinês

Clube 
Canoinhense
Carnaval do Balacobacco com 
banda Jack Diesel
Amanhã: Noite dos Blocos
Domingo: Noite dos Enxutos
Segunda-feira: Noite das 
Fantasias

28.º Rodeio 
Crioulo 
Interestadual
CTG Bela Vista do Toldo
Hoje: Os 4 Gaudérios
Amanhã: Grupo Candieiro
Domingo: Grupo Reponte

SBO
Quando? Hoje
O que? Dose dupla: Garotos 
de Ouro e Grupo Marcação
Quando? Amanhã
O que? Guto e Nando e 
Banda Novos Velhos
Quando? Domingo
O que? Grupo Som do Bom

V12 Music Bar
Quando? Hoje e amanhã
O que? Sexta na Balada e 
Sábado Disco

Dragon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Barzinho, a partir das 
17 horas

Channel 311
Quando? Hoje e amanhã
O que? Banda Artimanha
Quando? Segunda-feira
O que? Banda Estilo Certo

Carnaval com 
Cristo
Quando? Terça-feira
Onde? No Salão Paroquial da 
Igreja Matriz Cristo Rei com 
a participação de jovens das 
cidades de Canoinhas, Três 
Barras e Bela Vista do Toldo, a 
partir das 14 horas. 
Haverá ônibus passando por 
várias comunidades do interior.

Viagem para 
o Santuário de 
Santa Paulina
Saída: 09/02/08 às 22 horas
Preço: R$ 45
Informações: 3622-4741 ou 
8425-4615

PROGRAMAÇÃO

DESTAQUES NA TV

CRUZADAS

RESPOSTAS

HOJE > SBT > 22H30MIN > 
UM SONHO DE LIBERDADE > 
Condenado por matar a mulher 
e o amante, Andy foi para prisão 
em meados de 1947, apesar da 
dificuldade inicial de se aproxi-
mar dos outros detentos, ele aos 
poucos constrói um ambiente 
muito próximo do que estava acos-
tumado. Seus conhecimentos são 
usados na biblioteca local, nas 
declarações anuais de imposto 
de funcionários da prisão e na or-
ganização das finanças do diretor 
de Shawshank. Ajudado por seu 
amigo Red mantém viva a espe-
rança de não terminar seus dias na 
cadeia. Um belo filme baseado em 
conto de Stephen King. ****

HOJE, AMANHÃ E DOMINGO 
> GLOBO > CARNAVAL GLO-

BELEZA > Como de costume a 
Globo vira a madrugada mos-
trando o Desfile das Escolas de 
Samba do Grupo Especial de 
São Paulo (hoje, às 22h45min e 
amanhã às 22h25min) e do Rio de 
Janeiro (domingo às 20h50min e 
segunda-feira às 21 horas).

AMANHÃ > SBT > 22H30MIN > O 
SENHOR DOS ANÉIS – AS DUAS 
TORRES > Depois do desapare-
cimento de Gandalf, da morte de 
Boromir e da captura dos Hobbits, 
a sociedade do anel é dissolvida, 
mas a saga para destruir o anel 
ainda não acabou. Difícil dizer 
qual das três aventuras da saga 
de Frodo é a melhor. Este segundo 
filme, assim como os outros, mis-
tura emoção e adrenalina. ****

Zodíaco
David Fincher já havia demons-

trado que tem tudo para figurar entre 
os melhores diretores de suspense 
do cinema na contemporaneidade 
com o ótimo Seven e o superesti-
mado, mas não de todo mal, Clube 
da Luta.

Zodíaco é, no entanto, seu primei-
ro filme a trabalhar com fatos.

A história se passa num frio 
agosto de 1969, quando três cartas 
diferentes chegavam aos jornais San 
Francisco Chronicle, San Francisco 
Examiner e Vallejo Times-Herald, 
enviadas pelo mesmo remetente. A 
carta enviada ao Chronicle trazia a 
confissão de um assassino, dando detalhes da morte de três pessoas e 
da tentativa de homicídio de outra, com informações que apenas a polícia 
e o assassino poderiam saber. As três cartas formavam um código que 
supostamente revelaria sua identidade ao ser decifrado. O assassino 
exigia que as cartas fossem publicadas, caso contrário, mais pessoas 
morreriam. Um casal consegue decodificar a mensagem, mas é Robert 
Graysmith (Jake Gyllenhaal), um tímido cartunista editorial, que descobre 
sua intenção oculta: uma referência ao filme Zaroff, o Caçador de Vidas
(1932). Os assassinatos e as cartas se sucederam, provocando pânico 
na população de San Francisco. A situação fez com que os detetives 
David Toschi (Mark Ruffalo) e William Armstrong (Anthony Edwards) e 
o repórter Paul Avery (Robert Downey Jr., ótimo), que trabalharam no 
caso, tornarem-se celebridades instantâneas.

O legal do filme, e que efetivamente aconteceu, é a forma como 
o diretor trabalha o ego dos personagens. Como a fama do Zodíaco
se estende aos envolvidos no caso de tal forma a provocar diferentes 
conseqüências na vida de cada um. A vaidade jornalística em choque 
com a vaidade policial, a onipotência editorial e a forma como o Zodíaco 
manipula, especialmente a imprensa, é observado de longe, sutilmente, 
pela lente inquieta de Fincher, atenta a tudo. Os diálogos rápidos e ner-
vosos precisam ser acompanhados atentamente para que não se perca 
nenhum detalhe deste quebra-cabeça que intrigou o mundo.

Com uma fotografia sinistra e uma produção de época impecável, 
tudo contribui para o suspense que prende do início ao fim. Ninguém 
melhor do que Fincher para dirigir a história do mais intrigante caso 
policial dos Estados Unidos.

EXTRAS: Making of bastante interessante, que explora as teorias 
do Zodíaco; trailers.

Avaliação CN:  Filme: Extras: 

confissão de um assassino, dando detalhes da morte de três pessoas e 
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Estacionamento será 
implementado por etapas
Departamento Municipal de Trânsito terá outras atribuições

CANOINHAS – O Departamento Mu-
nicipal de Trânsito de Canoinhas (Detracan) 
informa que o estacionamento rotativo, que 
deve ser implementado nos próximos meses 
nas ruas principais da cidade, será dividido em 
três etapas, conforme o mapa abaixo.

Haroldo João Heyse, autoridade municipal de 

trânsito, informa ainda que, ao contrário do publi-
cado na edição passada do CN, o município não vai 
pagar pelo terreno onde ficarão detidos os veículos 
recolhidos. “Será aberto um processo licitatório 
para que uma empresa explore o serviço”, explica. 
A concessão valerá também para o serviço de guin-
cho. À prefeitura, caberá somente fiscalizar.

TÁXIS
O Detracan inicia nos próximos dias o 

recadastramento de taxistas que trabalham em 
Canoinhas, já que uma de suas funções será 
fiscalizar os transportes coletivos e escolares, 
além, claro, dos serviços de táxi.

Boato sobre mortes 
em Itaiópolis se 
espalha pela 
Internet
Rapazes teriam comido churrasco 
envenenado com arsênico

ITAIÓPOLIS/CANOINHAS – A 
Internet é o meio mais rápido e fácil 
de acessar para se inteirar do que está 
acontecendo. Sua instantaneidade e 
a facilidade em se publicar algo, no 
entanto, pode deixar margens para 
muitas dúvidas.

Na semana passada, um e-mail 
encaminhado ao CN assinado supos-
tamente pelo engenheiro do Depar-
tamento de Operações do Sistema 
de Telecomunicações da Eletrosul, 
Alberto Vitor, dava conta de um alerta. 
Segundo o texto, três amigos faziam 
um churrasco e, na falta de lenha ou 
carvão, teriam utilizado madeira de 
um poste de transmissão elétrica para 
dar continuidade ao fogo, desconhe-
cendo que estes postes são tratados 
por autoclave, método que mistura 
cobre, cobalto e arsênico. O resultado 
teria sido a morte dos três rapazes por 
envenenamento.

A reportagem do CN entrou em 
contato com o Hospital Santo Antonio 
e o Corpo de Bombeiros de Itaiópolis. 
Ninguém sabe de nenhuma morte 
que tenha ocorrido em circunstância 
semelhante na cidade. Considerando 
que Itaiópolis tem pouco mais de 19 
mil habitantes, é difícil imaginar que três 
mortes simultâneas tenham passado 
desapercebidas até mesmo pelos fun-
cionários do único hospital da cidade.

O CN entrou em contato também 
com o engenheiro que teria sido autor 
do e-mail, que é reproduzido pelo site 
joaçabanews como fato. Por telefone, 
ele disse que está sendo vítima de 
uma fraude. “Alguém que não tem o 
que fazer está usando meu nome para 
inventar isso”, disse Vitor.

FUNDAMENTO
Verdade ou não, a história merece 

ao menos um alerta. A empresa Grein 
e Grein, instalada em Monte Castelo, é 
uma das que fabrica postes de madeira 
e efetua o processo de autoclave, aten-
dendo todas as exigências ambientais. 

Otília Grein, proprietária da empresa 
explicou ao CN que realmente esta ma-
deira é envenenada e é bem possível que 
pessoas que inalem a fumaça da queima 
dessa madeira venham a morrer. Embora 
sempre que vende este tipo de madeira, 
a empresa esclarece os compradores de 
que a madeira não pode ser queimada, 
especialmente para se cozinhar alimen-
tos. Essa madeira também não pode ser 
serrada ou furada sem recolhimento dos 
resíduos e nenhum alimento deve ser 
cultivado próximo aos locais de implan-
tação de postes ou outros elementos 
fabricados com esta madeira. A queima 
é totalmente proibitiva porque a simples 
inalação dos gases poderá ser fatal. Agora 
sobre mortes comprovadas em Itaiópolis, 
Otília também nunca ouviu falar.
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